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Партийная организация 
научного учреждения

Июльский Пленум ЦК КПСС поставил 
перед научными учреждениями нашей 
страны новые ответственные задачи. Пле
нум потребовал, чтобы руководители и ра
ботники научно-исследовательских инсти
тутов критически пересмотрели свою дея
тельность в свете новых требований, при
няли самое активное участие в борьбе за 
дальнейший подъем промышленности, за 
технический прогресс и улучшение орга
низации производства.

В успешном решении этих задач боль
шая роль принадлежит партийным орга
низациям научных учреждений. Они при
званы влиять на всю деятельность коллек
тивов ученых, сплачивать и идейно воспи
тывать их, вдохновлять на творческий 
труд, на выполнение директив партии и 
правительства.

Перед партийными организациями ин
ститутов, лабораторий, конструкторских 
бюро раскрыто широкое поле деятельно
сти. И там, где партийные организации 
глубоко вникают в содержание научных 
исследований, проявляют заботу о повыше
нии квалификации научных сотрудников и 
их политическом воспитании, создают не
обходимые условия для творческой рабо
ты, —  достижения в работе особенно за
метны.

К сожалению, как об этом свидетель
ствуют факты, у нас в республике имеют
ся горкомы и райкомы партии, которые 
все еще слабо руководят парторганиза
циями научных институтов.

На проходивших недавно пленумах пар
тийных комитетов указывалось, что не
которые научно-исследовательские инсти
туты работают в отрыве от жизни, 
разрабатывают порой маловажные те
мы, не связанные с практикой комму
нистического строительства. Справедливой 
критике была подвергнута с этой точки 
зрения деятельность Института экономики 
и ряда других научных учреждений. 
Приводились факты о том, что партий
ные организации научных институ
тов уклоняются от коренных вопросов ра
боты своих учреждений, не вникают в 
содержание тем, не влияют на развитие 
творческой инициативы, мало уделяют 
внимания воспитанию молодых научных 
кадров. В ряде институтов годами затяги
вается выполнение диссертационных работ.

Эти и другие недостатки во многом 
объясняются слабой работой первичных 
партийных организаций научных учреж-

Если бы Батумский горком повседневно 
интересовался работой партийной органи
зации Педагогического института, он об
ратил бы внимание на то, что среди науч
ных работников института не в почете 
критика и самокритика, свободное обсуж
дение вопросов, творческие дискуссии. Не
давно в институте проводилась XVI науч
ная сессия. Ряд научных работников вы
ступил на сессии с неполноценными докла
дами, не увязанными с современностью. 
Однако, вместо критики слабых работ, на 
сессии раздавались лишь похвалы. Некото
рые коммунисты, не желая портить отно
шений с товарищами, заняли по отноше
нию к недобросовестным научным работ
никам либеральную позицию.

Партийные организации ряда научных 
учреждений повинны в том, что в них все

9 сентября в Москве в 11 часов утра начались переговоры между Правитель
ственными делегациями Союза Советских Социалистических Республик и Герман
ской Федеральной Республики.

Переговоры происходят по инициативе Советского Союза, предложившего в ноте от 
7 июня нормализовать отношения между СССР и ГФР и с этой целью обсудить вопрос 
об установлении прямых дипломатических и торговых отношений, а также культур
ных отношений между двумя государствами.

Со стороны Советского Союза в переговорах участвуют: Председатель Совета
Министров СССР Н. А. Булганин (глава делегации), член Президиума Верховного 
Совета СССР Н. С. Хрущев, первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР 
и Министр иностранных дел СССР В. М. Молотов, первый Заместитель Председателя 
Совета Министров СССР М. Г. Первухин, Министр внешней торговли П. Г. Кабанов, 
заместитель Министра иностранных дел СССР В. С. Семенов.

Со стороны Германской Федеральной Республики в переговорах участвуют: 
Федеральный Канцлер д-р К. Аденауэр (глава делегации), Министр иностранных дел 
д-р Г. фон Брентано, статс-секретарь Министерства иностранных дел д-р В. Халь-

штейн. статс-секретарь Канцелярии Федерального Канцлера д-р Г. Глобке, Посол 
Г. Бланкенхорн, министериальдиректор д-р В. Греве, руководитель внешнеэкономиче
ского отдела Министерства хозяйства д-р Г. Рейнхардт, руководитель торгово-поли
тического отдела Министерства иностранных дел д-р Г. Ван Шерпенберг, руководитель 
отдела культуры Министерства иностранных дел д-р Г. фон Трютцгадер, Посол Ф. фон 
Эккардт, начальник протокольного отдела Министерства иностранных дел Посланник 
д-р Э.-Г. Мор, Посланник д-р фон Вальтер, мпнистсриальдиригент д-р У. Мюллер, 
д-р Г. Кох.

В переговорах принимают также участие председатель комиссии по иностранным 
делам Бундесрата премьер-министр земли Северный Рейн-Вестфалня К. Арнольд, 
председатель комиссии по иностранным делам Бундестага К.-Г. Кпзингер и замести
тель председателя этой комиссии К. Шмид.

Переговоры открылись вступительной речью П. А. Булганина.
Затем с заявлением выступил Федеральный Канцлер д-р К. Аденауэр.
(Тексты заявлений публикуются ниже).

(ТАСС).

Вступительная речь товарища Н. А. Булганина

ся вопросами партийной работы в научных 
учреждениях, не направляют деятельность 
первичных парторганизаций. Так, Аджар-

Г-н Канцлер, господа!
От имени Советского Правительства приветствую Вас, господин Канцлер, и 

Правительственную делегацию Германской Федеральной Республики в столице Со
ветского Союза —  Москве.

Нашим переговорам, которые начинаются сегодня, предшествовал обмен нотами 
между Правительством Советского Союза и Правительством Германской Федеральной 
Республики. Как Вам известно, Советское. Правительство обратилось к Правитель
ству Германской Федеральной Республики с предложением обсудить вопрос, об уста
новлении прямых дипломатических и торговых, а также культурных отношений ме
жду нашими странами.

Советское Правительство исходило из того, что установление нормальных отно
шений между нашими странами соответствует интересам как Советского Союза, так 

еще не создана обстановка, обеспечиваю- ; и Германской Федеральной Республики. Такая нормализация отношений отвечает 
щая широкий обмен мнениями при об-1 задаче укрепления мира в Европе и дальнейшего уменьшения напряженности в ме

ждународных отношениях, а в этом не могут не быть кровно заинтересованы обе 
наши страны.

В двух прошедших мировых войнах народы Советского Союза и Германии по
несли самые большие жертвы и материальные потери. Последствия огромных разру
шений, причиненных последней мировой войной, не вполне устранены и поныне. 

„ Еще более тяжелы утраты, которые понесли миллионы советских семей, потеряв
партийной организации научного учреж- ; СВоих близких людей в результате преступной военной авантюры гитлеровских за- 
дения является воспитание научных ра- | хватчиков. Пострадали и миллионы немецких семей от этой авантюры. Эти потери

невозвратимы.
История убедительно говорит о том, что периоды вражды и отчужденности в 

отношениях между обоими народами приносили им только лишения и беды. И напротив, 
народы Советского Союза и Германии постоянно извлекали для себя большую пользу 
из добрых взаимных отношений и сотрудничества между собой.

В установлении нормальных отношений между Советским Союзом и Германской 
Федеральной Республикой заинтересованы также другие народы Европы. Они имеют 
все основания проявлять озабоченность в связи с имеющимися планами определен
ных кругов помешать улучшению отношений между нашими странами, использо
вать отсутствие нормальных отношений для того, чтобы посеять вражду между Со
ветским Союзом и Западной Германией. Такие планы, чреватые опасностью новой, 
еще более разрушительной войны в Европе, угрожают безопасности народов Европы. 
Поэтому тот, кто стремится к укреплению мира в Европе, не может не желать нор
мализации отношений между Советским Союзом и Германской Федеральной Рес
публикой.

Установление нормальных отношений, основанных на доверии и уважении 
взаимных интересов, устранило бы препятствия на пути в мирному сотрудничеству 
между нашими странами и содействовало бы тем самым укреплению безопасности 
европейских народов.

Советский народ, несмотря на тяжелые жертвы и разрушения, понесенные во 
время последней войны, не питает плохих чувств по отношению к германскому на
роду. Об этом говорит, в частности, тот факт, что между Советским Союзом и Гер
манской Демократической Республикой сложились хорошие, дружественные отноше
ния, которые развиваются и крепнут, основываясь на принципах равноправия, вза
имного уважения суверенитета и невмешательства во внутренние дела.

По Советское Правительство хотело бы, поскольку это от него зависит, иметь 
хорошие отношепия и с Германской Федеральной Республикой. Мы полагаем, что 
не должно быть препятствий к установлению таких отношений, если исходить из 
интересов народов Советского Союза и Германии, а также из интересов поддержания 
мира в Европе.

Общеизвестно, что Женевское совещание Глав Правительств четырех держав

суждении научных работ, что при разра
ботке комплексных тем среди научных со
трудников еще существует разобщенность, 
замкнутость, отсутствует координация в 
работе.

Важной, ответственной задачей каждой

ботников в духе принципиальной критики, 
нетерпимости к недостаткам.

Повышение уровня критики и самокри
тики— непременное условие подъема всей 
научно-исследовательской работы.

Первичная партийная организация 
имеет много возможностей для того, чтобы 
влиять на всю работу научного учреж
дения. Она обязана систематически сле
дить за ходом научных исследований, 
своевременно вскрывать недостатки и до
биваться выполнения плана исследователь
ских работ, ставить эти вопросы на обсуж
дение партийных собраний, организовы
вать творческие дискуссии по отдельным 
научным проблемам.

Партийная организация научного уч
реждения должна обеспечить обществен
ный контроль за ходом выполнения догово
ров о содружестве ученых с работниками 
производства, использовать все формы мас
совой работы для того, чтобы это содруже
ство было действенным и обеспечивало 
технический прогресс па производстве и 
расширение базы для научного исследо
вания отдельных проблем.

Взять, к примеру, партийную организа
цию Тбилисского института инженеров же
лезнодорожного транспорта имени В. П.

дений, а также тем, что обкомы, горкомы Ленина. В этом институте кафедра физики 
и райкомы партии все еще мало занимают-; установила довольно тесную связь с кол

лективом Тбилисского паровозо-вагоноре- 
монтного завода имени И. В. Сталина. Но 
этого нельзя сказать про другие кафедры

ский обком, Кутаисский горком партии, этого же вуза. Между тем партийная орга- 
Орджоникидзевский, Молотовский райкомы нпзация мало что предпринимает для того,
партии г. Тбилиси приняли немало хоро
ших решений, связанных с работой науч
ных организаций. Но работники этих пар-

чтобы распространить опыт ученых-физп- 
ков на другие кафедры.

Кровное дело партийных организаций—
тийных комитетов не учат партийные ор-1 идейно-политическое воспитание научных 
ганизации научных учреждений, как кздров, вооружение их марксистско-ленин

ской теорией. Надо признать, что зачастую 
эта работа строится парторганизациями

практически организовать исполнение при
нятых решений. Не приходится поэтому 
удивляться, что многие полезные меро
приятия не претворяются в жизнь.

Если проанализировать повестки дня 
партийных собраний во многих научных 
учреждениях, то бросается в глаза общий 
характер обсуждаемых вопросов. Напри- ; чтобы она помогала им с марксистских

способствовало разрядке международной напряженности. В настоящий момент улуч
шились возможности для сближения между государствами, для установления необ
ходимого доверия между ними. Естественно, что это нашло широкую общественную 
поддержку п сочувствие в обеих наших странах. Это еще больше диктует необходи
мость нормализовать отношения между нашими государствами, установив прямые 
дипломатические отношения между ними.'

Как известно, Советское Правительство выразило согласие на то, чтобы обме
няться здесь мнениями по вопросу о восстановлении единства Германии. При этом 
нельзя не считаться с теми серьезными препятствиями, которые создались на этом 
пути после вступления в силу парижских соглашений, согласно которым Герман
ская Федеральная Республика вступила в известные военные группировки п прово
дится ремилитаризация Западной Германии’. Кроме того, надлежит подчеркнуть сле
дующее: Советское Правительство всегда признавало, что решение вопроса о воссо
единении Германии является делом, прежде всего, самих немцев, причем необходимо 
считаться со сложившимися реальными условиями существования Германской Феде
ральной Республики и Германской Демократической Республики, и что решение 
этой важной задачи должно отвечать соответствующим международным соглашениям 
по обеспечению мира и безопасности в Европе. Со своей стороны Советский Союз был 
и остается неизменным сторонником восстановления единства Германии как миро
любивого и демократического государства.

Советское Правительство выражает надежду, что установление дипломатических 
отношений между СССР и ГФР будет содействовать решению неурегулированных во
просов, в которых заинтересованы обе стороны. Нельзя не видеть и того, что отсут
ствие нормальных отношений между нашими странами создает дополнительные труд
ности в разрешении главной общенациональной проблемы германского народа— вос
становлении единства германского демократического государства.

Исходя из сказанного, Советское Правительство вносит предложение установить 
дипломатические отношения между Советским Союзом и Германской Федеральной Рес
публикой и договориться относительно учреждения посольства СССР в Бонне и по
сольства ГФР в Москве, а также об обмене послами.

Достижение необходимой договоренности между нами на этот счет будет во 
многом способствовать развитию торговли между нашими странами. Мы предлагаем 
обменяться мнениями и по этому вопросу. Как известно, торговля между Советским 
Союзом и Германской Федеральной Республикой в настоящее время весьма ограни
чена и носит неустойчивый характер. Между тем, имеются возможности поставить 
это дело на прочную основу к взаимной выгоде как Германской Федеральной Респуб
лики, так и Советского Союза. При этом можно достигнуть серьезного увеличения 
в ближайшие годы товарооборота и развития взаимовыгодных экономических связей 
на основе соответствующих долгосрочных соглашений.

Советское Правительство также считает, что установление и развитие науч
ного, культурного и технического сотрудничества между СССР и ГФР отвечало бы 
интересам наших народов. Было бы полезно наладить обмен делегациями представи
телей промышленности, сельского хозяйства, торговли, науки и культуры обеих 
стран, а также спортивными делегациями и туристами.

Таковы вопросы, которые мы хотели бы обсудить в ходе данных переговоров. 
Высказывая эти соображения, мы исходим из того, что при обмене нотами Прави
тельство ГФР, со своей стороны, выразило согласие обсудить вопрос об установлении 
между нашими странами дипломатических, торговых и культурных отношений, а 
также связанные с этим вопросы.

В заключение позвольте мне выразить надежду, что наши переговоры приведут 
к плодотворным результатам, к нормализации отношений между Советским Союзом 
и Германской Федеральной Республикой в интересах наших народов, в интересах 
укрепления мира и безопасности в Европе.

З а я в л е н и е  К . А д е н а у э р а
Господин Председатель Совета Министров!
Прежде всего я исполняю приятную обязанность гостя, выражая Вам искрен

нюю благодарность от себя лично и сопровождающих меня лиц за приглашение, ко
торое Бы нам направили, и за все то гостеприимство, с которым Вы нас здесь при
нимаете. Федеральное правительство и я сам хорошо понимаем значение этого посе
щения. Это— первая официальная встреча между представителями Советского Союза

мер, из тематики партийных собрании 
Специального конструкторского бюро по 
созданию машин для субтропического сель
ского хозяйства не видно, что парторгани
зацию волнуют вопросы работы кон- 
структоров-нзобретателей, творческой дея
тельности коммунистов, проблемы, свя
занные, в частности, с созданием весьма 
нужной народному хозяйству Грузии чае
уборочной машины. А работники Молотов- 
ского райкома не направляют работу пар
тийной организации Специального кон
структорского бюро на решение стоящих 
перед ней задач.

позиций подходить к разрешению актуаль
ных вопросов науки и производства. В ор
ганизации такой учебы парторганизациям 
должны оказывать активную помощь отде
лы пропаганды и агитации горкомов п 
райкомов партир.

Коренным образом улучшая деятель
ность партийных организаций научно- 
исследовательских институтов п конструк
торских бюро, партийные комитеты с че
стью выполнят большие и ответственные 
задачи, поставленные перед научными 
учреждениями июльским Пленумом ЦК 
КПСС.
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неумело. Не учитывая особенностей науч- н германского народа, первый контакт не только после многих лет отсутствия офп- 
ного учреждения уровня подготовки и за- циальных отношений между обеими сторонами, но и после того, как произошло мно- 
просов ученых, они ведут пропагандист- гое> 4X0 породило и сохраняло чувство разобщенности и отчужденности. Вот почему 
скую работу по шаблону. Необходимо так я сознаю также, сколь тяжелым должно быть для всех нас начало переговоров— но 
организовать политическую учебу ученых тем не мепее эти переговоры неооходимы. Мы соседи, хотя и не в строго географи

ческом смысле. Есть многое, за что несут ответственность Ваше правительство и 
мое правительство, многое, что имеет жизненное значение не только для судеб на
ших собственных народов, но— это можно сказать без преувеличения— и для поло
жения во всем мире вообще. При таком положении есть только одна позиция, с ко
торой можно начать и вести эти переговоры; это— позиция полной откровенности. 
Прошу Вас поверить, г-н Председатель Совета Министров, господа, что я приехал 
сюда с честным намерением вести эти переговоры откровенно. Итак, хотя это может 
быть только началом— будем надеяться, что началом плодотворного и постоянного 
обмена мнениями— все же разрешите нам попытаться сразу же приступить к самой 
сути дела. Свою первую задачу я усматриваю в том, чтобы обрисовать Вам основ
ную позицию, определяющую политическую линию германского народа и его прави
тельства, а также движущие силы, мотивы п конечные цели, которыми мы руко
водствуемся.

Величайшее благо, которое должны беречь все немцы,— это мир. Мы слишком 
хорошо знаем* как сильно пострадали в последнюю войну особенно советский и гер
манский народы, и поэтому я считаю, что встречу понимание, когда скажу, что ужас 
перед разрушениями современной войны, перед гибелью миллионов людей, перед 
уничтожением жилых домов и предприятий, перед опустошением городов и сел глу
боко запечатлелся в сознании всех. Кроме того, в Германии также  ̂знают, что успехи 
в естественных науках и технике, достигнутые после прошедшей войны в области 
расщепления атома и в смежных областях, дали человеку такие средства уничто
жения, о которых мы не можем думать без содрогания. II, наконец, все в Германии 
знают, что в случае вооруженного конфликта наша страна в силу географического 
положения подвергается особой опасности. Поэтому вы не найдете в Германии пи- 
кого— не только среди ответственных политических деятелей, но и среди всего на
селения— кто хоть в отдаленной степени допускал бы мысль, что какую-либо из 
крупных политических проблем, ожидающих своего разрешения, можно было бы 
решить посредством войны. Охватившее человечество страстное стремление к тому, 
чтобы война в силу своей чудовищности изжила бы самое себя, это стремление 
сильно и глубоко и в сердцах немцев. Для решения споров и конфликтов нужно 
найти новые средства, средства, базирующиеся на международном чувстве солидар
ности и международном сотрудничестве. Это— самая благородная задача, которую 
предстоит решить государственным деятелям наших дней. Все это для нас не только 
мечта пли теория. Где бы моему правительству при проведении его политики ни 
представлялась возможность действовать таким образом, оно всегда это делало. Я 
позволю себе напомнить, что Федеральная Республика в особом заявлении взяла на 
себя обязательство отказаться от применения силы. Кроме того, я мо
гу напомнить о том, что Федеральная Республика по доброй воле отказалась в заклю
ченных ею оборонительных договорах от производства атомного, биологического и 
химического оружия.

Но для того, чтобы мир принес все свои блага, его нельзя ставить под угрозу, 
его надо обеспечить. Трагизм нынешнего международного положения состоит в том, 
что наше новое государство оказалось в таком мире, на который наложили отпечаток 
великие проблемы отношений между Востоком и Западом. Если при таком положении 
мы примкнули к более крупной организации государств, главным образом благодаря 
созданию Западноевропейского союза и нашему вступлению в Северо-атлантический 
пакт, то решающим здесь было исключительно паше желание укрепить мир. Нико
гда и ни у кого при этом не играла роль мысль, что эту западную организацию мож
но использовать как средство агрессии. По своей структуре оба эти договора не при
годны для того, чтобы служить средством агрессии.

ПРИЕМ ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ СОВЕТА МИНИСТРОВ СССР
Н. Я. Булганиным

Ф едерального Канцлера Германской  
Федеральной Республики д-ра К. А ден ауэра

9 сентября Председатель Совета Министров С С С Р  Н . А. Булганин 
принял Федерального Канцлера Германской Федеральной Республики 
Д-ра К . Аденауэра.

К . Аденауэра сопровождали Министр Иностранных Дел Г Ф Р  д-р 
Г. фон Брентано, статс-секретарь Министерства Иностранных Дел д-р 

Хальштейн, статс-секретарь Канцелярии Федерального Канцлера д-р 
Г- Глобке, начальник протокольного отдела Министерства Иностранных 
Дел Посланник д-р Э.-Г. Мор.

Во время беседы Н . А. Булганина с К . Аденауэром присутствовали 
Первый Заместитель Председателя Совета Министров С С С Р  и Министр 
Иностранных Дел С С С Р  В. М. Молотов и Заместитель Министра Иностран- 
ных Дел С С С Р  В- С. Семенов. (Т А С С ).

Прием В. М. Молотовым
Федерального Канцлера Г Ф Р  д-ра К. А д ен ауэр а

9 сентября Первый Заместитель Председателя Совета Министров СССР и Министр 
Иностранных Дел СССР В. М. Молотов принял Федерального Канцлера Германской 
Федеральной Республики д-ра К. Аденауэра.

К. Аденауэра сопровождали Министр Иностранных Дел ГФР д-р Г. фон Брентано, 
^атс-секретарь Министерства Иностранных Дел д-р В. Хальштейн, статс-секретарь 
Канцелярии Федерального Канцлера д-р Г. Глобке, начальник протокольного отдела 
* !,"истсрства Иностранных Дел Посланник д-р Э.-Г. Мор.

На приеме присутствовал Заместитель Министра Иностранных Дел СССР 
С. Семенов. (ТАСС),

Кроме того, в договоре о создании Западноевропейского союза содержатся поло
жения, предусматривающие столь действенные санкции за агрессивные тенденции, 
что эти последние фактически совершенно исключаются. Я считаю эти положения 
столь важными, что еще несколько лет назад я указывал на то, что в них содер
жатся элементы системы безопасности, которые, возможно, могли бы быть примене
ны в более широких масштабах и вполне могут способствовать, таким образом, созда
нию более широкой системы безопасности. Я  имею при этом в виду уже упомянутый 
мною отказ от применения силы, лишение агрессора прав союзника, обязанность 
оказать помощь стране, подвергшейся нападению, а также ограничение вооружений 
и контроль над ними, которые мы обязались проводить в силу упомянутого договора. 
Когда бы ни были выполнены условия, при которых должна  ̂быть создана система 
безопасности, ликвидирующая пропасть между Востоком и Западом,— Федеральная 
Республика не откажется участвовать в этом.

В  своей ноте от 7 июня, в которой содержится Ваше приглашение нам, Вы, 
господин Председатель Совета Министров, подчеркнули как основную мысль «нор
мализацию отношений между Советским Союзом и Германской Федеральной Респуб
ликой». Я полагаю, что этим Вы резюмировали то, чего и мы желаем для оформле
ния наших отношений с народами Советского Союза, а именно: мир, безопасность, 
экономическое сотрудничество и избежание напряженности, и поэтому, конечно, 
верно, как Вы говорите в своей ноте, что «интересы мира и европейской безопасно
сти, равно как национальные интересы советского и немецкого народов, требуют» 
этой нормализации.

Что же можно сделать, чтобы положить начало нормализации этих отношений? 
Я не считаю, что достаточно запретить войну, создать системы безопасности и в из
вестной мере механическим путем установить дипломатические, экономические и 
культурные отношения. Я  скорее глубоко убежден в том, что действительная норма
лизация отношений может быть достигнута лишь в том случае, если проследить 
причины, которые создают нынешние ненормальные отношения между нами, и если 
будут сделаны все возможные усилия, чтобы устранить эти причины. Я подхожу, 
таким образом, к двум комплексам вопросов, которые были указаны в ноте феде
рального правительства от 12 августа, как требующие обсуждения. Мы с благодар
ностью узнали из ответа Советского правительства от 19 августа, что Ваше прави
тельство, г-н Председатель Совета Министров, не намерено уклоняться здесь от их 
обсуждения.

Разрешите мне начать с вопроса об освобождении тех немцев, которые в на
стоящее время находятся еще в заключении на территории Советского Союза или в 
странах, находящихся под советским влиянием,-или которым так или иначе препят
ствуют выехать из этих районов. Я  намеренно ставлю эту проблему первой, потому 
что здесь речь идет о вопросе, который затрагивает, пожалуй, все без исключения 
немецкие семьи. Я искренне желаю, чтобы Вы правильно поняли, в каком духе я 
хочу обсудить эту проблему. Меня интересует исключительно гуманная сторона 
этого вопроса. Невыносима мысль, что более чем через 10 лет после окончания воен
ных действий люди, которые так или иначе были втянуты в водоворот военных 
событий, задерживаются до сих пор вдали от своих семей, от своей родины, от своего 
нормального мирного труда. Вы не должны усмотреть ничего провокационного, если 
я скажу: немыслимо установить «нормальные» отношения между нашими государ
ствами до тех пор, пока этот вопрос остается нерешенным. Этим я не ставлю какого- 
либо «предварительного условия». То, о чем я говорю, и есть сама нормализация. Да
вайте решительно подведем черту под тем вопросом, который каждый день является 
источником воспоминания о прошлом, полном страданий и разделяющем нас.

Другая проблема —  это проблема государственного единства Германии. Мы, я 
полагаю, согласны с Вами в том. что разделение Германии создает невыносимое по
ложение и что единство Германии должно быть восстановлено. Я думаю, что мы так
же согласны в том. что восстановление этого единства является обязанностью, выте
кающей из совместной ответственности за всю Германию, лежащей на четырех дер
жавах, которые после краха национал-социалистской Германии взяли на себя вер
ховную власть в Германии. Я  ссылаюсь на эту обязанность. Я знаю, что когда я 
прошу Вас приложить все силы к скорейшему разрешению этой проблемы, то я в этом 
вопросе говорю также, и прежде всего, от имени всех немцев, а не только от имени 
населения Федеральной Республики. Выполняя эту ответственность. Вы договорились

(Окончание на 2-й стр.),
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К. Аденауэра

(Н ачало  см. на 1-й стр.)

с тремя западными державами о переговорах также и по этому вопросу в Женеве. Я 
не намерен осложнять тот процесс, который должен привести к единству Германии, 
тем, что начну здесь двухсторонние переговоры независимо от^переговоров четырех 
держав. Но мои настоятельный долг заключается в том, чтобы использовать эту
встречу для того, чтобы показать Вам всю серьезность этого вопроса и обсудить его 
с Вами, чтобы облегчить Вам Вашу задачу в Женеве и способствовать ее выполне
нию. Когда четыре державы откроют путь, перед немецким народом встанет задача 
путем свободного самоопределения, и сознавая свою ответственность за создание 
добрососедских отношений в Европе и за укрепление мира во всем мире, закончить 
внутреннюю и внешнюю отделку здания общегерманского государства.

Здесь я должен также еще раз новторить: я не выдвигаю никаких «предвари
тельных условий», я говорю о самой нормализации. Раскол Германии является ненор
мальным явлением. Он противоречит божественному и человеческому праву и самой 
природе. Я не считаю полезным выдвигать при разговоре с Вами аргумент о «реаль
ности», ибо решающим реальным обстоятельством является всеобщее убеждение в 
том, что этот раскол не может и не должен сохраняться. Давайте попытаемся во вре
мя наших переговоров сделать в этом вопросе шаг вперед— иначе имеется опасность, 
что в сердце Европы сохранится серьезнейший очаг напряженности. В Европе не мо
жет быть подлинной безопасности без восстановления единства Германии. Мы долж
ны устранить этот опасный очаг кризисов, вокруг которого могут легко разгореться 
страсти, и своевременно позаботиться о том, чтобы удовлетворить элементарное тре
бование немецкого народа.

Мне известно возражение, что воссоединенная Германия могла бы представить 
опасность для Советского Союза. Разрешите мне прежде всего ответить на это, что—  
по единодушному мнению всех участников германского договора, а именно Федераль
ной Республики, Соединенных Штатов Америки, Великобритании и Франции,— во
прос о том, будет ли Германия принадлежать к какой-либо системе союзов и к какой 
именно, должен совершенно свободно решаться общегерманскпм правительством и 
общегерманским парламентом. Если Советский Союз считает, что вследствие воссо
единения Германии будет нанесен ущерб его безопасности, то мы вполне готовы 
сделать все от нас зависящее, чтобы сотрудничать в системе безопасности, устраня
ющей также и эти опасения.

Мне кажется, что одновременно с переговорами о том, как может быть восста
новлено единство Германии, следует обдумать систему безопасности для Европы. Со
знание этой необходимости должно руководить нами, когда мы приступаем к совме
стному обсуждению вопросов установления дипломатических, экономических и куль
турных отношении. Федеральное правительство разделяет мнение, что установление 
таких отношении может быть весьма полезным для обеих стран и для их взаимоот
ношений. Непосредственный контакт между обоими правительствами, несомненно, 
будет способствовать нахождению обеими сторонами более точных суждений, осно
ванных на правильном понимании и оценке реальной действительности. Несомненно, 
в экономических условиях обеих стран заложены возможности взаимного дополне
ния. Восстановление обмена культурными ценностями и научными трудами также 
является целью, которую следует приветствовать.

Разрешите мне, г-н Председатель Совета Министров, следующим образом резю
мировать суть сказанного мною:

Я  с благодарностью приветствую эту возможность для откровенных переговоров. 
Я сознаю трудности этих переговоров, которые могут быть только началом. Смысл 
этих переговоров я  усматриваю в том, чтобы обсудить задачу нормалпзацип наших 
отношении в изложенной мною связи, как единое целое. Я выражаю надежду и 
желаю, чтобы наши нынешние переговоры могли бы быть продолжены по окончании 
нашего пребывания в Москве каким-либо образом, о котором мы можем договорить
ся. Я уверен, что в̂  этом случае наши усилия приведут в конечном счете к такому 
результату, который будет полезен не только для представляемых нами народов, но 
и для дела мира и безопасности во всем мнре.

З А В Т Р А К  У Н. А. В У Л Г А Н П Н А
в честь г-па К. Аденауэра и Правительственной 
делегации Германской Федеральной Республики

9 сентября Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин дал в Боль
шом Кремлевском дворце завтрак в честь прибывшего в Москву Федерального Канц
лера Германской Федеральной Республики д-ра К. Аденауэра и членов Правитель
ственной делегации ГФР.

На завтраке присутствовали Федеральный Канцлер К. Аденауэр, Министр 
иностранных дел д-р Г. фон Брентано, статс-секретарь Министерства иностранных 
дел д-р В. Халынтейн, статс-секретарь Канцелярии Федерального Канцлера д-р 
Г. 1 лобке, Посол Г. Бланкенхорн, миппстериальдпректор д-р В. Греве, руководитель 
внешнеэкономического отдела Министерства хозяйства д-р Г. Рейнхардт, руководи
тель- торгово-политического отдела Министерства иностранных дел д-р Г. Ван Шер- 
пенберг, руководитель отдела культуры Министерства иностранных дел д-р Г. фон 
Трютцшлер, .Посол Ф. фон Эккардт, начальник протокольного отдела Министерства 
иностранных дел Посланник д-р Э.-Г. Мор, Посланник д-р фон Вальтер, мипистери- 
альднригент д-р У. Мюллер, д-р Г. Кох, председатель комиссии по иностранным де
лам Бундесрата К. Арнольд, председатель комиссии по иностранным делам Бундеста
га К.-Г. Кизпнгер и заместитель председателя этой комиссии К. Шмид.

С советской стороны присутствовали Л. М. Каганович, Г. М. Маленков, В. М. 
Молотов, М. Г. Первухин, М. 3. Сабуров, М. А. Суслов, Н. С. Хрущев, Министр внеш
ней торговли И. Г. Кабанов, заместители Министра иностранных дел СССР А. А. 
Громыкс, В. В. Кузнецов и В. С. Семенов, Председатель Псполкома Моссовета М. А. 
Яспов, ответственный сотрудник Совета Министров СССР Н. II. Дыгичко, заведую
щий 3-м Европейским отделом МИД СССР С. Г. Лапин, заведующий Протокольным 
отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков. (ТАСС).

Активно бороться за выполнение решений 
июльского Пленума ЦК КПСС

Состоялся пленум Грузинского респуб
ликанского Совета профсоюзов, обсудив
ший доклад председателя Совпрофа Грузии 
тов. М. Делашвили о работе профсоюзных 
организаций республики в связи с поста
новлением июльского Пленума ЦК КПСС.

В борьбе за выполнение исторических 
решений июльского Пленума ЦК КЦСС 
важная роль принадлежит профсоюзным 
организациям, которые должны мобилизо
вать энергию и творческие силы трудя
щихся— рабочих, инженерно-технических 
работников и служащих па претворение в 
жизнь огромных задач, поставленных 
июльским Пленумом ЦК КПСС перед со
циалистической промышленностью.

Докладчик и выступавшие в прениях 
говорили о том, что работники промыш
ленности Грузии, |Сак и все трудящиеся 
нашей страны, горячо одобряют историче
ские решения июльского Пленума ЦК 
КПСС, готовы вносить свой вклад в их 
выполнение. Об этом наглядно говорит 
широко развертывающееся на предприя
тиях социалистическое соревнование в 
честь предстоящего XX съезда КПСС.

На пленуме отмечалось, что промыш
ленность Грузии в целом в текущем году 
выполняет государственные задания. Од
нако за общими удовлетворительными по
казателями нельзя не видеть отстающих 
предприятий, не выполняющих государ
ственных планов. Так, например, по Ми
нистерству промышленности продоволь
ственных товаров Грузинской ССР план 
не выполняют 29 предприятий, по Мини
стерству промышленности мясных и мо
лочных продуктов— 28 предприятий. Сре
ди отстающих —  Грузинский цементный 
завод, Ингурский целлюлозно-бумажный 
комбинат, Батумский машиностроительный 
завод и некоторые другие. Отставание 
предприятий является результатом неудо
влетворительного использования производ
ственных мощностей, слабого освоения 
оборудования, невнимания к внедрению 
технических новшеств и передовых мето
дов труда. Ответственность за это несут 
также н профсоюзные организации ряда 
предприятий, не уделяющие этим важней
шим вопросам необходимого внимания.

Докладчик и выступавшие указывали 
также на то, что хотя на ряде предприя
тий— таких, как Закавказский металлур
гический завод имени Сталина, шахты 
комбината «Грузуголь»,— выпуск продук
ции из года в год и увеличивается, одна
ко здесь еще недостаточно энергично ве
дется борьба за полное освоение проект
ных мощностей. Профсоюзные организа
ции обязаны глубже вникать в конкрет
ные причины, мешающие освоению проект
ных мощностей, полному и более эф
фективному использованию резервов пред
приятий, их оборудования.

Председатель Грузинского республикан
ского комитета профсоюза рабочих угольной 
промышленности т. Г. Дзидзигури, нова
тор-фрезеровщик Тбилисского машино
строительного завода имени С. Орджоники
дзе т. В. Корчагин, председатель Грузин-

П Л Е Н У М  Г Р У З И Н С К О Г О  
Р Е С П У Б Л И К А Н С К О Г О  С О В Е Т А  

П Р О Ф С О Ю З О В

ского республиканского комитета профсою
за рабочих городского и сельского строи
тельства т. М. Брегвадзе, председатель 
Грузинского республиканского комитета 
профсоюза рабочих промышленности това
ров широкого потребления т. Е. Гавтадзе и 
другие говорили о том. что на предприя
тиях слабо внедряется опыт передовиков—  
новаторов производства, таких, как про
ходчики Бахтадзе, Гамбарян, Хачиперадзе 
из -Ткварчели, токарь-скоростник Зубриц- 
кий с Тбилисского ' станкостроительного 
завода имени Кирова, сталевар Метревели 
из Рустави, ткачиха Мария Колода с Тби
лисского камвольно-суконного комбината, 
и многих других.

Они подчеркивали, что борьбу за плано
мерное и широкое внедрение опыта пере
довиков на предприятиях должны возгла
вить профсоюзные организации.

Выступавшие указывали, что в более 
конкретной и деловой помощи нуждаются 
со стороны хозяйственных и профсоюзных 
руководителей рационализаторы и изобре
татели, ценные предложения которых не
редко внедряются еще недопустимо мед
ленно.

Ряд выступавших— главный технолог 
Тбилисского паровозо-вагонорсмонтного за
вода имени Сталина т. Б. Члапдзе, пред
седатель завкома завода «Центролит» 
т. И. Ломиташвили и другие говорили о 
вопросах модернизации устаревших машин 
и внедрения передовой технологии.

Большое внимание на пленуме было 
уделено вопросам развертывания социали
стического соревнования и руководства им 
профсоюзными организациями. Об этом 
говорили председатель Чиатурского горко
ма профсоюза рабочих черной металлургии 
т Е. Капанадзе, фрезеровщик обувной фа
брики № 1 т. А. Бугианидзе, председа
тель Абхазского областного Совета проф
союзов т. Н. Джахуа, заведующий произ
водственно-массовым отделом Совпрофа 
Грузии т. С. Бахтадзе и другие.

Указывалось, что в руководстве социа
листическим соревнованием имеет место 
формализм, в ряде случаев отсутствует 
необходимая гласность. Так, например, 
на Грузинском цементном заводе во 
время обсуждения вопроса о приня
тии социалистических обязательств на 
текущий год присутствовало всего 12 
процентов рабочих и служащих предприя
тия. Не заботятся о проверке выполнения 
обязательств, принятых участниками со
ревнования, и о его действенности на Тби
лисском керамическом комбинате.

Выступавшие указывали, что теперь, 
когда на предприятиях республики широ
ко развернулось социалистическое сорев
нование в честь XX съезда КПСС, проф
союзные организации должны улучшить 
руководство социалистическим соревнова
нием, добиваться выполнения взятых обя

зательств, мобилизовать коллективы пред
приятий на борьбу за рост производитель
ности труда, реализацию государственных 
планов.

Большое значение приобретают сейчас 
производственные совещания, которые по- 

; могагот вскрывать недостатки в работе це
хов, предприятий, намечать пути лучшего 
использования оборудования, увеличения 
выпуска продукции, совершенствования 
технологии. Надо обеспечивать проведение 
в жизнь ценных предложений производ
ственных совещаний.

Министр местной промышленности Гру
зинской ССР т. А. Меладзе посвятил свое 
выступление задачам работы предприятий 
местной промышленности республики, ко
торая непрерывно расширяется. Он говорил 
о большом значении мероприятий но пере
смотру существующих расценок и норм 
выработки и разработке технически обос
нованных норм.

Заместитель министра промышленности 
продовольственных товаров Грузинской 
ССР т. Г. Цинцабадзе говорил об имеющих
ся на предприятиях министерства еще не 
использованных больших производствен
ных резервах, о недостатках во внедрении 
и использовании передовой техники. Устра
нение этих недостатков может дать боль
шой эффект. Так, например, обеспечение 
всех чайных фабрик чаезавялочными агре- 

I гатами системы Мардалеигавили даст око- 
! ло 60 миллионов рублей годовой экономии.

Участники пленума остановили свое 
! внимание на вопросах задач профсоюзных 
организаций по улучшению культурно-бы
товых условий трудящихся.

На пленуме вскрывались отдельные не
достатки в работе Совпрофа Грузии, рес
публиканских комитетов профсоюзов, го
ворилось о том, что низовые профсоюзные 
организации нуждаются в более конкрет
ной, оперативной помощи.

Выступавшие говорили о необходимости 
усиления работы по воспитанию молодых 
рабочих, оказанию помощи тем производ

ственникам, которые не выполняют уста
новленных норм. Указывалось, что проф- 
I союзные организации должны усилить 
! свою работу по широкой пропаганде до- 
; стяжений технического прогресса.

В прениях выступили также председа
тель Грузинского научно-технического об- 

| щества черной металлургии т. Н. Кашака- 
I ш в й л и , заведующий отделом культуры и 
: быта Совпрофа Грузии т. И. Чочия, пред
седатель Грузинского республиканского 
комитета профсоюза рабочих промышлен
ности продовольственных товаров т. С. Мя- 
келадзе, директор завода «Станок» т. А. Бо- 
керия, председатель завкома Кутаисского 
автозавода т. Ю. Гоголашвили.

В принятой резолюции указаны меро
приятия, направленные на усиление ра
боты профсоюзных организаций респуб
лики по выполнению исторических реше
ний июльского Пленума ЦК КПСС.

(ГрузТАГ).

Крымская область. Закончено соору
жение паромной железнодорожной пе
реправы через Керченский пролив. То
варные и пассажирские поезда пере
правляются с Крымского берега на К у 
банский и в обратном направлении на 
крупном железнодорожном пароме —  
дизельэлектроходе.

Переправа через пролив сократила 
путь от Симферополя до Сочи почти на 

, тысячу километров.
Н а  с н и м к е :  разгрузка парома на 

Кавказском побережье.
Фото Н. Бондаренко.
Фотохроника ТАСС.

Правильно комплектовать сеть партийного ,
Партийная организация Батумского ва

гонного депо подготовку к новому учебно
му году в сети партийного просвещения 
начала сразу же после проведения итого
вых занятий. Если в минувшем учебном 
году всю разъяснительную работу с ком
мунистами мы ограничивали лишь реко
мендацией им форм учебы, то теперь с 
каждым обстоятельно побеседовали, каж
дому посоветовали избрать наиболее подхо
дящий для него вид учебы.

В прошлом учебном году некоторые 
коммунисты избрали такие формы учебы, 
которые не соответствовали их знаниям и 
возможностям. Так, например, коммунист 
III. Гагуа пожелал заниматься самостоя
тельно. Однако это оказалось ему не под 
силу из-за недостаточного уровня образо
вания. В дальнейшем III. Гагуа продолжал 
учебу в политшколе.

Теперь партийное бюро имеет ясное 
представление о том, где и чем будут за

ниматься коммунисты в новом учебпом 
году.

Итоги прошлого года показали возрос
ший интерес коммунистов к изучению по
литической экономии. Партийная органи
зация учла это. В новом учебном году 
создается кружок по изучению по
литической экономии, в котором будут за
ниматься 20 человек. Укомплектован 
также кружок по изучепию истории КПСС.

Часть коммунистов изъявила желание 
заниматься самостоятельно. Некоторые из 
них будут изучать политэкономию, дру
гие —  историю КПСС, отдельные произве
дения классиков марксизма-ленинизма.

Качество политической учебы в реша
ющей степени зависит от кадров пропа
гандистов и консультантов, от их поли
тической подготовки и методического ма
стерства. Учитывая это, партбюро свое
временно позаботилось о правильном под
боре пропагандистов. Три человека было

; направлено на месячные курсы пропаган- 
! дистов, организованные в Тбилиси при 
! Политотделе Закавказской железной доро- 
| ги. Знания, полученные на курсах, помо- 
! гут пропагандистам проводить запятия на 
более высоком идейном уровне.

Больше внимания в новом учебном го- 
I ДУ будет уделено лекционной пропаганде. 
К чтению лекций постараемся привлечь 
наиболее опытных, квалифицированных 
лекторов.

От правильного комплектованпя сети 
партийного просвещения, самого строгого 
учета многообразных идейных запросов 
коммунистов, создания необходимых ус

ловий для плодотворной партийной учебы 
зависят подъем идейной жизни нашей 
парторганизации и повышение ее боеспо
собности в решении задач, поставленных 
июльским Пленумом ПК КПСС.

А. Л А Б А Р Т К А В А ,  
секретарь партийного бюро Батум 
ского вагонного депо.

Памятники 
вековой друж бы 

народов
Значительную роль в развитии вековой 

дружбы между русским и грузинским на
родами сыграл город Астрахань.

В Астрахани в течение многих лет про
живали царь Вахтанг VI и его многочи
сленная свита, состоявшая из ученых и 
писателей. Колония грузин, обосновавшая
ся в Астрахани, способствовала сближению 
русского и грузинского народов, приобща
ла грузинский народ к сокровищнице пе
редовой русской и мировой культуры.

Вахтанг VI умер п похоронен в Астра
хани. Здесь же похоронен и другой стра
стный поборник дружбы русского и гру
зинского народов царь Теймураз II. Моги
лы этих двух подлинных патриотов в 
Астрахани являются ценными историче
скими памятниками.

За последнее время в Успенском соборе 
Астраханского кремля на основании ар
хивных документов были произведены 
предварительные раскопки мест погребе
ния выдающихся государственных деяте
лей Грузии Вахтанга VI и Теймураза II. 
Раскопками руководил директор Москов
ского музея древнерусского искусства име
ни Андрея Рублева Д. И. Арсснишвилп.

В результате проведенных работ были 
обнаружены своды склепов Вахтанга и 
Теймураза, выложенные из большемерного 
кирпича.

Осмотр мест, где были похоронены 
грузинские цари, проходил при участии 
специально созданной комиссии.

В своем заключении комиссия указала 
на необходимость реставрации Успенского 
собора и организации здесь филиала крае
ведческого музея.

Д. И. Арсенишвили прочел в Астрахани 
публичную лекцию о русско-грузинской 
дружбе и о роли города Астрахани в ее ук
реплении. Местный краеведческий музей 
пополнился новыми материалами. В числе 
их экспонируются портреты Вахтанга VI 
и Теймураза II.

Интерес русских ученых и местной об
щественности к памятникам дружбы двух 
братских народов обязывает грузинских 
ученых принять активпое участие в рабо
те по реставрации этих памятников, по
мочь астраханским товарищам в органи
зации экспозиции в местном музее.

г. Астрахань.

Доцент Д . М У Р В А Н И Д З Е ,  
П. А Н Т О Н О В .

О творческой инициативе 
народных  масс

Одним из важнейших достижений все
побеждающего учения марксизма-лениниз
ма является раскрытие роли народа как 
действительного творца истории. Без 
признания примата роли народа в разви
тии общества немыслимо объективное по
нимание законов развития общества. Ве
ликое значение марксистско-ленинской 
теории заключается и в том, что она под
вергает справедливому разоблачению лжи
вые буржуазные концепции, извращен
но освещающие закономерности обще
ственного развития и прежде всего реша
ющую роль народных масс в истории. 
Классики марксизма-ленинизма раскрыли 
великую творческую роль народов и во
оружили трудящиеся массы перспективой 
победоносной борьбы за политическое и 
экономическое освобождение от гнета 
эксплуататоров.

С особой силой разверяулась неиссякае
мая творческая инициатива народных 
масс в период Великой Октябрьской со
циалистической революции. Впервые в 
истории человечества угнетенный народ 
под руководством Коммунистической пар
тии боролся не только за разрушение 
старого, но и за построение пового обще
ства, но за замену одной формы эксплуа
тации «ругой, а за уничтожение всякой 
формы угнетения и эксплуатации. Ком- 
1 1} нистическая партия Советского Союза, 
руководствуясь бессмертной теорией мар-* 
вейзча-лештийзма и опираясь па могучую 
революционную активность народных 
масс, осуществила историческую победу 
Великой Октябрьской социалистической ре
волюции, разгромила интервентов и напра

вила все силы народа на строительство 
социализма в нашей стране.

Творческая инициатива масс в полную 
меру проявляется лишь в обществе, где 
народ сам является хозяином созданных 
им всех материальных и культурных 
благ.

В первые годы революции В. И. Ленин 
говорил: «В последнем счете потому наша 
революция все остальные революции да
леко оставила за собой, что она подняла 
через Советскую власть к активному уча
стию в государственном строительстве де
сятки миллионов тех, которые раньше 
оставались незаинтересованными в этом 
строительстве».

Более полутора миллионов депутатов, 
представляющие граждан всех националь
ностей нашего многонационального госу
дарства, работают в местных Советах де- 

, путатов трудящихся. Обладая богатейшим 
жизненным опытом, депутаты, избранные 

| из среды рабочего класса, крестьянства и 
| трудовой интеллигенции, принимают ак
тивное участие в управлении государ
ством, решают насущные вопросы про
мышленности, сельского хозяйства, куль- 

! туры и быта.
Для создания социалистической сйсте- 

; мы хозяйства нужен был колоссальный.
; но вместе с том незаметный будничный 
труд по борьбе с вековой экономической 

! и культурной отсталостью, оставленной 
нам в наследство старым строем. Именно в 
этот период требовались широкое и актив
ное участие народных масс в хозяйствен
ном и культурном строительстве, их твор
ческая инициатива, без чего были не

мыслимы великие преобразования, необхо
димые для строительства социализма.

Важнейшим условием успеха социали
стического строительства В. И. Ленин 
считал активность и самоотверженность, 
энтузиазм и инициативу миллионных 
масс работах и крестьян— подлинных
творцов истории.

Ва всех участках строительства социа
лизма в нашей стране творческая инициа
тива народа под руководством Коммуни
стической партии вылилась в мощный 
трудовой подъем. С особой силой разверну
лась активность народных масс в годы 
предвоенных пятилеток.

В этот период зародилось движение но
ваторов производства за высокую произ
водительность труда, получившее широкое 
распространение по всей стране, подняв
шее социалистическое соревнование па 
новую, высшую ступень в борьбе за инду
стриализацию нашей страны, за создание 
на базе высшей, передовой техники мощ
ной социалистической экономики.
. В деле коллективизации сельского хо
зяйства высокий пример инициативы и 
трудовой активности показали труженики 
сельского хозяйства. Первые члены кол
хозов. а также рабочие совхозов с огром
ным энтузиазмом принялись за построе
ние новой жизни в деревне.

В борьбе за претворение в жизнь 
ленинской программы строительства со
циализма Коммунистическая партия опи
ралась на коллективный опыт миллионов 
трудящихся, всячески поддерживала и 
развивала творческую инициативу и 
почин рабочих, крестьян, трудовой интел

лигенции, организовывала и вдохновляла 
советский народ на преодоление трудно
стей.

В результате осуществления ленинско
го плана индустриализации страны и 
коллективизации сельского хозяйства на
ша Родина совершила гигантский скачок 
вперед, превратилась из отсталой, аграр
ной страны в могущественную индустри
ально-колхозную державу.

«Рабочие и крестьяне, —  говорил И. В. 
Сталин,—  без шума и треска строящие 
заводы и фабрики, шахты и железные до
роги, колхозы и совхозы, создающие все 
бЛага жизни, кормящие и одевающие весь 
мир,—  вот кто настоящие герои и твор
цы новой жизни... Их «скромный» и 
«незаметный» труд является на самом де
ле трудом великим и творческим, решаю
щим судьбы истории».

Победа социализма создала прочную 
базу для морально-политического един
ства советского народа. Еще более окреп 
нерушимый союз рабочего класса и кре
стьянства, сложилась и расцвела дружба 
народов СССР.

В суровые годы Великой Отечественной 
войны советские люди, вдохновляемые и 
организуемые Коммунистической партией, 
проявляли невиданную стойкость и мас
совый героизм в труде и защите своего 
Отечества.

Беспримерные трудности войны еще 
больше закалили железную волю и муже
ство советских людей. Они еще теснее 
сплотились вокруг партии я правитель
ства. В послевоенный период Коммунисти
ческая партия наметила пути построения 
коммунизма в нашей стране и направила 
творческую инициативу и трудовую ак
тивность народа на достижение этой ве
ликой цели. Советский народ в короткие 
сроки залечил раны, нанесенные нашей 
Родине войной, и принялся осуществлять 
задачи, поставленные перед ним истори
ческим ттх съездом партии и Пленумами 
ЦК КПСС.

Советские люди с огромным энтузиаз
мом откликнулись на призыв партии об 
освоении целинных и залежных земель. 
Работая в трудных климатических усло
виях, они добились значительных трудо
вых успехов. В текущем году создано 
300 крупных зерновых совхозов, кроме 
124 совхозов, организованных в 1954 го
ду. Весной нынешнего года на целинных и 
залежных землях посеяно зерновых и дру
гих сельскохозяйственных культур свыше 
20 миллионов гектаров вместо 13 миллио
нов гектаров, первоначально намеченных 
по плану на 1955 год; кроме того, вспа
хано в первой половине 1955 года более 
6 миллионов гектаров целины под уро
жай 1956 года.

Новый порядок планирования сельского 
хозяйства открывает широкий простор 
творческой инициативе колхозных масс. 
Яркой демонстрацией творческих успехов 
тружеников сельского хозяйства является 
Всесоюзная сельскохозяйственная выстав
ка, где экспонируются высокие достиже
ния также колхозников Грузинской ССР.

Июльский Пленум ЦК КПСС вновь под
твердил незыблемость линии нашей пар
тии на неуклонное развитие тяжелой ин
дустрии. Чем выше будет в нашей стране 
уровень развития тяжелой промышленно
сти, определяющей дальнейший подъем 
всех отраслей народного хозяйства, тем 
быстрее мы можем осуществить переход 
от социализма к коммунизму. Для обеспе
чения ускоренного развития тяжелой про
мышленности, говорится в постановлении 
Пленума ЦК КПСС, «необходимо непрерыв
но осуществлять технический прогресс в 
народном хозяйстве, полнее использовать 
имеющиеся производственные резервы, 
неуклонно повышать творческую инициа
тиву масс и на этой основе добиться 
резкого повышения производительности 
труда».

В социалистической системе хозяйства 
таятся неисчерпаемые возможности рлзви- 

1 тия творческой инициативы народных

масс. Производство у нас подчинено 
максимальному удовлетворению непрерыв
но растущих материальных и культурных 
потребностей людей, что является вели
чайшим стимулом творческого труда.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявляют повседневную за
боту об изобретателях, рационализаторах 
п новаторах производства. Советское госу
дарство создает для тружеников социали
стической промышленности все условия 
для того, чтобы каждый советский рабо
чий и техник, инженер и ученый дерзал, 
творил, вносил новые творческие измене
ния в технологические процессы, улуч
шал конструкции существующих машин 
и механизмов, изобретал и внедрял новые, 
более совершенные механизмы и машины, 
увеличивающие производительность труда.

Велика тяга нашего трудолюбивого со
ветского народа к рационализации и изо
бретательству. Из года в год растет слав
ная* армия новаторов и рационализаторов
социалистического производства. В 1954 
году от рабочих, служащих, инженерно- 
технических работников поступило более 
полутора миллионов изобретений и рапп '̂ 
нализаторекпх предложений, что на 401) 
тысяч больше, чем в 1950 году.

Работишки социалистической промыш
ленности Советской Грузии, отлично со
знавая свою возросшую ответственность в 
борьбе за технический прогресс, за послед
ние годы добились значительных успехов.

Комплексная бригада рационализаторов 
одного из тбилисских заводов спроектпро;
вала и внедрила фрезерно-сверлильным
автомат, позволивший высвободить 8 стан
ков, отказаться от 150 специальных 
Фрезерных приспособлений и сэкономить 
15.3 часа рабочего времени на одном из
делии. Рационализаторы тт. Тотладзе 11 
Айватлрян создали станок-автомат, кото
рый способствует росту производительно
сти труда в 70 рал.

Бурильщик рудоуправления имени 4п- 
мнт-рова треста «Члатурмарганец» К. на-
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Ж И Л Ы Е ДОМА 
М ЕБЕЛЬН О ГО  
КОМ БИНАТА Ни з к и е  т е м п ы
и отсталые методы работ

Коллективу Тбилисского строительного 20-квартирных 
управления Министерства лесной промыш
ленности Грузинской ССР (начальник уп
равления Ш. Джанелидзе, главный инже
нер В. Каладзе) поручено соорудить 
Тбилисский мебельный комбинат. Это —  
одно из крупных предприятий мебельной 
промышленности в стране. Все производ
ственные процессы здесь полностью меха
низированы.

Предприятие оснащено новейшим отече
ственным оборудованием. Здесь установ
лены, например, такие агрегаты, как гори
зонтальная лесопильная рама высокой 
производительности, мощный трехбарабан
ный шлифовальный станок. Здесь осваи
вается пресс с силою давления в 600 тонн 
для изготовления столярных плит из отхо
дов производства.

Некоторые цехи комбината уже начали 
давать продукцию. Для многих мебельных 
фабрик Советского Союза отсюда отгружа
ется до 30 вагонов в месяц ножевой фа
неры. Мебельный цех выпустил около 
2.000 деревянных кроватей с пружинны
ми матрацами.

С начала будущего года предприятие 
должно работать на полную мощность.
Только один мебельный цех будет выпус
кать продукции на 24 миллиона рублей в 
год.

Однако производство налаживается мед
ленно. В нынешнем году план выпуска про
дукции по ассортименту не выполняется.
Вместо полных спальных гарнитуров ком
бинат делает только кровати. А ведь с ян
варя будущего года он должен выпускать 
не только спальные, но и столовые гар
нитуры.

Одной из причин, мешающих быстрей
шему налаживанию производства, является 
медленное сооружение жилых домов и зда
ний бытового назначения.

В цехах не хватает специалистов-ме- 
белыциков из-за того, что дирекция ком
бината не в состоянии предоставить им 
сейчас квартиры. Строители давно могли 
бы сдать мебельщикам под жилье 18 кот
теджей. Не закончив ни одного из этих до
мов, строители два года тому назад сами 
расселились в них и не сдают, ссылаясь 
на то, что дома еще не готовы к эксплуа
тации.

Медленно идет сооружение больших 
четырехэтажных домов. Один из них, 
24-квартирный, строится уже два года. Он 
почти готов и не сдается в эксплуатацию 
только из-за того, что в квартирах не 
установлены умывальные раковины. 48 ра
ковин стали для строителей какой-то не
преодолимой преградой. До словам глав
ного инженера В. Каладзе, строительное 
управление не может -приобрести эти ра
ковины.

Тишина царит на строительстве двух

домов. После заверше
ния кладки наружных кирпичных стен 
работы здесь почти приостановились. Мед
ленными темпами идет установка вну
тренних стен, междуэтажных перекрытий, 
лестниц. На сооружении этих двух домов 
работают сейчас... 10— 12 человек. О тем
пах работ можно судить по такому приме
ру. Для обоих зданий нужно около 300 мо
заичных лестничных ступеней, изготов
ляемых здесь же на строительной площад
ке. Это весьма трудоемкое дело. Однако 
заняты этим делом... три человека. Изго
товлены пока полсотеи ступеней" и ни од
на из них еще не отшлифована.

Лестницы можно бы уже устанавливать, 
но на строительстве нет необходимого для 
этой цели швеллерного железа. Руководи
тели стройки не позаботились также и о 
том, чтобы заблаговременно заготовить са
нитарно-техническое оборудование для жи
лых домов —  внутренние водопроводные 
трубы, раковины, ванны.

Столовая комбината ютится в непри
способленном временном помещении. Со
оружение же капитального здания столо
вой недопустимо затягивается. Сейчас здесь 
осталось закончить внутренние штукатур
ные и малярные работы, которые можно 
было сделать за несколько дней, но они 
тянутся непомерно долго.

Детский сад нужно было сдать в экс
плуатацию к маю, сдают же его только 
сейчас. Не закончены и детские ясли.

Серьезные претензии предъявляют ме
бельщики строителям и в отношении ка
чества сооружаемых зданий. Нрежде все
го это относится к кровле домов. Крыши 
во время дождя во многих местах проте
кают. Оказывается, черепица, которой по
крыты здания, явно негодная. По словам 
т. Каладзе, черепицу такого качества 
нельзя было выпускать. Так зачем же, 
спрашивается, т. Каладзе использовал не
годную черепицу на строительстве?

В 24-квартирном доме, еще не заселен
ном, на потолках и стенах уже появились 
трещины. Здесь применили сырое дерево.

Большая вина ложится на Министерство 
лесной промышленности Грузинской ССР. 
Оно не позаботилось о своевременном обес
печении строительства сортовым железом 
и санитарно-техническим оборудованием. 
Темпы жилищного строительства на ме
бельном комбинате можно было бы значи
тельно ускорить, если бы министерство не 
задерживало ассигнований на завершение 
стройки.

Коллектив мебельного комбината вправе 
надеяться на то, что строители ускорят 
темпы работы.

С. Д О Р О Г А В Ц Е В .

Пись ма председателей колхозов

С че го  я н а ч а л
По эову партии я добровольно пошел Через несколько дней было созвано пар

на работу в отстающий колхоз. В конце | тийное собрание с повесткой дня: «Уча- 
июня этого года меня избрали председа- [ сше коммунистов в производстве и их 
телем правления колхоза имени Микояна I авангардная роль». Партбюро хорошо под
села Сарабуки Сталинирского района. В готовило этот вопрос, и в докладе секре- 
Юго-Осетии этот колхоз считался одним таря парторганизации были раскрыты 
из наиболее отстающих. причины слабой постановки партийно-по-

Руководить укрупненным, многоотрасле- ; литичеекюй работы. Оказалось, что нено
вым хозяйством, каким является колхоз юрые коммунисты сами нарушают тру- 
имени Микояна,—  очень сложное дело. довую дисциплину, не принимают актив-

Ткибули. Здание школы Ф З О  на ули
це Сталина.

Фото М. Квирикашвили.

Трудовая дисциплина в колхозе была 
крайне низкой, колхозники не были мате
риально заинтересованы в общественном 
труде, многие из них вовсе не выходили 
на работу. А те, кто работал в колхозе, 
выходили на поле в 10— 11 часов утра и 
уходили домой в ,5— 6 часов вечера.

Колхозная земля обрабатывалась очень 
плохо, все полевые работы проводились 
на низком агротехническом уровне, 
вследствие чего урожайность сельскохо
зяйственных культур из года в год сни
жалась. Продуктивность скота была не
значительной.

Земельный массив нашего колхоза рас-

ного участия в производстве. Таких то
варищей подвергли строгой критике и 
серьезно предупредили. Собрание наметило 
мероприятия, которые в дальнейшем обес
печат успешную работу коммунистов кол
хоза.

Правление колхоза и партбюро создали 
вокруг себя крепкий актив. Лучшие лю
ди колхоза расставлены по бригадам и 
звеньям. Первые мероприятия дали поло
жительные результаты. За короткое вре
мя правлению колхоза и партбюро уда
лось заметно повысить трудовую дис
циплину. Мы сумели поднять колхозную 
общественность против прогульщиков

Лекарственные 
р а с т е н и я  

в субтропиках

ЖИЛОРГ д о м  
В  САБУРТАЛО З а минувшую неделю

За последнюю неделю, с 3 по 9 сен
тября, на строительстве жилого дома ра
ботников науки были закончены штука
турные работы в правой секции дома, а 
на аркатуре фасада Они приблизились к 
концу. В центральной секции также за
кончены отделочные работы. На первом 
этаже, предназначенном для магазина, 
идет подготовка к настилу полов. Почти 
повсеместно закончено навешивание две
рей. Ныне форсированными темпами идут 
работы по проведению наружной канали
зации и водопровода. Началось строитель
ство трансформаторного киоска. Сантех
ники завершают монтаж отопительной 
системы в котельной.

За неделю со строительной площадки 
вывезено свыше тысячи кубометров мусо

ра, предстоит вывезти еще две тысячи 
кубометров.

Следует отметить, что отделочные ра
боты в подвальных помещениях задержи
ваются. В этом вина бригады штукату
ров из школы ФЗО X: 14 (директор 
т. Гвинчидзе), которая не выполняет до
говорных обязательств. Поработав на 
стройке два-три дня, бригада больше не 
появлялась.

Вопрос о сносе домпка, о котором со
общалось в печати, остается нерешен
ным. Недавно условились временно пере
селить жильцов этого домика в другое 
помещение, но эта договоренность не 
выполнена заказчиком —  Тбилисским 
государственным университетом.

дирадзе разработал метод глубокого буре
ния, который дает Возможность бурильщи
кам за один цикл добывать вместо 25 тонн 
отбойного марганца 45— 50 тонн.

Решение июльского Пленума ЦК КПСС 
о созыве XX съезда партии, на котором 
будут обсуждаться директивы по шестому 
пятилетнему плану развития народного хо
зяйства СССР, вызвало новый мощный 
подъем творческой активности трудящих
ся нашей Родины. Лишь опираясь на 
творческую инициативу трудящихся масс,

ским постановлением июльского Пленума 
ЦК КПСС, активно участвовать в борьбе 
за достойную встречу XX съезда партии.

Проявляя высокую сознательность и 
творческую инициативу, коллективы и 
многих других предприятий республики 
взяли повышенные обязательства в честь 
предстоящего XX съезда КПСС.

Станкостроители завода имени С. Киро
ва обязались выполнить годовой производ
ственный план досрочно, к 21 декабря, 
обеспечить годовую экономию от гаедре-

Коллектив Закавказской зональной 
опытной стапции Всесоюзного научно-ис
следовательского института лекарствен
ных и ароматических растений в содруже
стве с Кобулетским совхозом Министер
ства здравоохранения СССР освоил выра
щивание в больших производственных 
масштабах тропических лекарственных 
культур в условиях 'субтропиков Грузии.

Проблема освоения тропических расте
ний в субтропиках была решена путем 
максимального использования продолжи
тельного вегетационного периода примор
ской зоны Грузии, а также «переделкой» 
многолетних культур в однолетние.

Сейчас такие многолетние тропические 
растения, как алоэ, родом из Восточной 
Африки, почечный чай, родиной которого 
является Индонезия, хинное дерево, кока
иновый куст, дынное дерево и пилокарпус 
из Южной Америки, успешно выращива
ются в субтропиках Грузии.

На опытных полях в Кобулети продол
жаются дальнейшие исследования, связан
ные с освоением троныческих растений. 
Площадь под почечным чаем доведена до 
четырех гектаров. Пдет строительство но
вой крупной теплицы, что позволит зна
чительно расширить площадь под этой 
ценной культурой, применяемой для лече
ния болезней почек и печени.

Из алоэ, выращиваемого в Кобулети, 
вырабатывается экстракт, применяемый 
при тканевой терапии.

Мексиканский, чай, или марь лекар
ственная, возделываемая совхозом, пере
рабатывается на эфирное масло, являю
щееся надежным средством в борьбе с ря
дом кишечных заболеваний. Станция внед
рила в производство новые высокомаслич
ные гибридные формы этой культуры, про
вела работы по межвидовой гибридизации, 
что открыло возможность наряду с высо
кой урожайностью добиться большого вы
хода эфирного масла.

Значительный интерес представляет ра
бота станции по хозяйственному освоению 
олеандра. Из листьев этого декоративного 
растения получают препарат для лечения 
пороков сердца и других сердечных забо
леваний.

Из листьев морозостойких эвкалиптов, 
выведенных по методу кустарниково- 
порослевой культуры, получают эфирное 
масло, применяемое при лечении гной
ных ран и заболеваний бронхо-легочных 
путей.

Опытная станция готовит к передаче в 
производство новые лекарственные куль
туры— морской лук, пилокарпус, дынное 
дерево перуанское, а также ряд новых ле
карственных растений местной флоры—  
подснежник Воронова, подорожник, об- 
войник, стальник, безвременник и др.

Станцией собрана богатая и разнообраз
ная коллекция южных лекарственных ра
стений, насчитывающая свыше 400 об
разное.

Достижения опытной станции и совхоза 
могли быть еще более высокими, если бы 
им удалось разрешить проблему механиза
ции производственных процессов. Боль
шую помощь в атом деле могла бы оказать 
Кобулетская МТС.

положен по соседству с колхозом имени лодырей. Каждый случай нарушения тру- 
Сталина села Ередви. Почвенно-кллмати- 1 довой дисциплины служит предметом кри- 
ческие условия этих двух хозяйств почти тического обсуждения в бригадах, на об- 
одинажовые, но их. показатели резко отли- щи* собраниях. За последнее время в кол- 
чаются: ередвский колхоз является са- хозе почти прекратились случаи прогу- 
мым передовым в области, а сарабув- лов. Труд колхозников становится орга- 
ский наиболее отстающим. Поневоле низованнее и продуктивнее, в результате 
напрашивался вопрос —  можно ли колхоз чего мы хорошо провели жатву и за 
имени Микояна вывести из отстающих в Ю  дней закончили уборку урожая колосо
передовые? Я считаю, что на этот вопрос вых культур, сдали государству верно, 
следует ответить положительно. | организовали зяблевую вспашку, заложи-

Усп$х в сельском хозяйстве зависит ли силос и т. д. 
от правильной организации труда и укре- пВ результате улучшения ухода за про-

Рустави. Краеведческий музей.
Фото М. Квирикашвили.

пления трудовой дисциплины. В пер
вые дни после избрания меня председа
телем колхоза я  побывал в бригадах, 
обошел населенные пункты, посетил кол
хозников на дому, рассказал нм о послед
них решениях Пленумов ЦК КПСС по во
просам сельского хозяйства, советовался 
с ними, как преодолеть отставание, по
делился с колхозниками своими планами, 
стараясь вызвать людей на откровенный 
разговор. Я  рассказал о том, какие уро
жаи мы можем получить на нашей зем
ле, если почву хорошо обрабатывать и 
хорошо ухаживать за посевами, как повы
сить оплату трудодня.

дуктивным скотом значительно повыси
лись удои молока. У нас есть все основа
ния надеяться на то, что годовой план 
надоя молока будет выполнен досрочно.

Колхоз имени Микояна начинает преодо
левать отставание и старается стать в 
шеренгу передовых. Месяц работы по-но
вому убедил наших колхозников, что для 
этого имеются все возможности. Успех за
висит от нас самих, от нашего желания 
и умения работать.

Р . А Л Б О Р О В ,  
председатель колхоза имени Микояна 
Сталинирского района.

Наша строительная бригада
Колхоз имени С. Орджоникидзе села Ахал- 1  тели завершили сооружение силосных 

сопели Гудаутского района из года в год башен емкостью в 150 тонн и силосной 
развивается и богатеет. Только в минув- | траншеи емкостью в 100 тонн. Бригада
шем году денежный доход артели соста
вил 3.160 тысяч рублей. Сейчас недели
мый фонд колхоза превысил 4 миллио
на рублей.

Учитывая неотложные задачи дальней
шего развития сельскохозяйственного 
производства, правление артели создало 
в 1953 году строительную бригаду, со-

в основном пользуется местными строи
тельными материалами.

Бригадир строительной бригады Г. Го- 
ксадзе принимает непосредственное уча
стие в работе. За осуществлеяие руко
водства бригадой ему дополнительно на
числяются трудодни в размере 3 про
центов от общего количества трудодней,

стоящую из 14 человек. С тех пор артель выработанных всей бригадой. Членам
ведет строительство своими силами (за 
исключением проектирования и составле
ния сметы). Во главе бригады был по
ставлен плотнив коммунист Г. Гоксадзе. 
В бригаду входят опытные каменщики —  
Л. Чигвинадзе и М. Маисурадзе, плотни-

бригады начисляются трудодни в соот
ветствии с выполненными ими работа
ми. М. Гоциридзе и Б. Кивиладзе в пер
вом полугодии выработали по 200 тру
додней, Е. Маисурадзе —  143.

Создание строительной бригады ггриве-
ки— С. Маисурадзе, А. Сирадзе и Е. Маи- ло к удешевлению строительных работ, 
сурадзе, штукатуры —  С. Мелашвили и Например, строительство конторы и клу- 
Г. Сирадзе, рабочие лесопильного цеха —  ба обошлось колхозу в 115 тысяч рублей. 
М. Гоциридзе и В. Кивиладзе, кузнецы—  Затраты на трудодни членам бригады со- 
А. Цихиселл и А. Гогричиааш и другие. | ставили 30 тысяч рублей. А при исполь-

За последние годы в колхозе выстрое-! эовании наемной работой силы строитель
ство здания обошлось бы оолее чем в 200ны капитальное здание конторы и клу

ба на 200 зрителей, винный погреб (ма- 
рани) емкостью в 300 тонн, два коровни
ка, склады для хранения сельскохозяй
ственных продуктов, электростанция, зда
ние радиоузла и телефонной станции и т. п.

В минувшем хозяйственном году брига
да построила силосную башню емкостью 
в 50 тонн и капитальное здание свинар
ника.

можно выявить и использовать огромные | ния рационализаторских предложений и 
резервы, таящиеся в социалистическом; изобретений на каждого работающего не
хозяйстве. Поэтому только при активном 
участии широких народных масс должна 
осуществляться вся деятельность по пла-

м. молодожников,
научный руководитель опытной стан
ции Всесоюзного научно-исследова
тельского института лекарственных и 
ароматических растений

В Абастуманской 
обсерватории

АБАСТУМАНП, 9. (Корр. «Зари Восто-

менее чем в 250 рублей, выпустить сверх 
плана десятки станков, добиться значи
тельной экономии топлива, электроэнер- 

нирован'ию развития народного хозяйства. [ гии и материалов, повысить производи-
На предприятиях нашей страны сейчас тельность труда против 1954 года на | ка»). В Абастуманской астрофизической об- 

проходят собрания, на которых рабочие, | 9,7 процента. Выпустить сверх годового \ серваторпп заканчивается монтаж одного 
инженерно-технические работники вносят: плана 88,4 тысячи метров шерстяных из самых крупных отечественных теле- 
свои предложения по совершенствованию тканей решил коллектив камвольно-су-
пропзводства в тестон пятилетке.

Социалистическое соревнование являет
ся самым ярким выражением творческой

конного комбината.
Успешно претворяют в жизнь социали

стические обязательства, взятые в честь
активности миллионов трудящихся нашей XX съезда КПСС, передовики тбилисских
Родины. В социалистическом соревнова
нии находят яркое выражение тезарище- 
ское сотрудничество и социалистическая 
взаимопомощь советских людей. Приме
ром этому может служить соревнование 
коллективов Закавказского металлургиче
ского завода имени Сталина и Сталин
ского металлургического завода имени 
Сталина. Металлурги Руставп и Сталино 
соревнуются между собой за досроч
ное выполнение плана 1955 года. Ме
таллурги Сталино с большой радостью де
лятся с молодыми грузинскими металлур
гами своим богатым опытом. Сейчас в Ру
ставп гостит делегация металлургов из 
Сталино. Она знакомится с успехами РУ; 
ставеких металлургов, передает им свои 
производственный опыт.

Соревнование коллективов двух метал
лургических заводов помогает им успешно 
Решать задачи, поставленные историче-

предприятий тт. Чумбуридзе и Нлуридзе, 
Гокадзе и Корчагин, Кордзадзе п Акопов, 
Пашвили, Чкония, Моисеев и многие 
другие.

Каждый советский человек отдает себе 
ясный отчет в том, что итоги своей работы 
сейчас необходимо оценивать в свете за
дач, поставленных июльским Пленумом 
ЦК КПСС.

Залогом успешного претворения в 
жизнь великой программы строительства 
коммунизма в нашей стране являются 
трудолюбие и творческие способности со
ветского народа, его беспредельная пре
данность Године, делу построения ком
мунизма, испытанное руководство Ком-

скопов. Он имеет минисковую систему лау
реата Сталинской премии Д. Д. Максудова. 
Этот сложный прибор весит свыше 5 тонн. 
Диаметр его зеркала— около 1 метра, а диа 
метр минисковой линзы —  700 миллимет
ров.

Монтажная бригада, состоящая из ква
лифицированных механиков-оПтиков, под 
руководством конструктора телескопа 
Б. Иоаннисиани, завершает последние мон 
тажные работы. В ближайшее время астро 
помы приступят к испытанию нового те 
лескопа.

Он установлен в красивом зданип, спе 
цпально для него выстроенном по проек 
ту архитекторов А. Ннколаишвили 
Н. Паремузова. Здесь же расположены ла 
боратории, необходимые для обслуживания 
прибора.

Телескоп имеет автоматическое управ 
ление от центрального пульта, с помощью

тысяч рублей. Скоро бригада приступит 
к сооружению двухэтажного здания го
стиницы и детских яслей.

В работе колхозных строителей нема
ло существенных недостатков. Вызваны 
они тем, что мы до сих нор не имеем 
в колхозе своего техника-строителя, а 
отдел сельского и колхозного строитель
ства при исполкоме районного Совета, в

Согласно перспективному плану разви- ; К0Т<)|Р0м работают два инженера, не обес- 
тпя животноводства для строительной | печпва€Т ПОСТОЯ1ГНОГО технического ру- 
бригады был составлен производственный
план на 1955 год. Чтобы осуществить 
предусмотренные этим планом строитель
ные работы, правление колхоза закрепи
ло за бригадой одну автомашину, две 
арбы, лесопилку, кузницу.

Бригада успешно справляется с по
ставленными перед нею задачами. Строп-

ководства.
Все еще не налажено планомерное и

бесперебойное снабжение колхоза строи
тельными материалами.

Д. Г О Г О Б Е Р И Ш В И Л И ,
председатель правления колхоза 
имени С. Орджоникидзе села Ахал- 
сопели Гудаутского района.

О
К р у п н ы е  в ы и г р ы ш и

ТЕЛАВИ, 9. (Корр. «Зари Востока»). Зоо
техник колхоза именй Сталина села Джу- 
гаани И. Козаев предъявил в Телавскую 
центральную сберегательную кассу 

00-рублевую облигацию Третьего государ

ственного займа восстановления и разви
тия народного хозяйства СССР, на которую 
выпал выигрыш в 25.000 рублей. Другой 
держатель облигаций этого же займа вы-1 отделались отпиской, 
играл 10.200 рублей.

, Из редакционной почты

Еще раз об отписках
Многие организации, которым редак

ция «Зари Востока» пересылает для 
расследования письма читателей, свое
временно и тщательно проверяют изложен
ные в них факты, сообщают редакции о 
мерах, принятых в связи с тем или иным 
выступлением газеты. Например, 11 авгу
ста с. г. в «Заре Востока» была опубли
кована заметка «Волокита в РОНО». 
Исполком Молотовского райсовета своевре
менно реагировал на выступление газеты 
и, не ограничившись проверкой приведен
ных в заметке фактов, обследовал работу 
аппарата РОНО в целом. Итоги про
верки обсуждались на заседании испол
кома. Виновные были наказаны, а требо
вание читателя С. Степанова— удовлетво
рено.

Примеров внимательного отношения к 
письмам читателей, свидетельствующих о 
том, что организации правильно реагируют 
на критические выступления газеты, мож
но привести не мало.

Но, к сожалению, имеются еще отдель
ные руководители предприятий и учреж
дений, которые относятся формально к 
сигналам трудящихся. Взять, к примеру, 
такой факт.

20 августа в газете на основании пись
ма читателя А. Кафтаряна была опубли
кована заметка «После стокилометрового 
пробега...» В ней подверглись критике ра
ботники Тбилисского авторемонтного заво
да, которые произвели недоброкачествен
ный ремонт грузовой автомашины Гантиад- 
ского табачно-фермептационного завода. 
Машина оказалась негодной для эксплуа
тация уже после первого стокилометрового 
пробега. Факт этот был установлен на мес
те компетентной комиссией и подкреплен 
соответствующими документами. Казалось 
бы, после сигнала печати руководители 
завода серьезно займутся положением дел 
на предприятии, выявят виновников, лю
дей, которые безответственно относятся к 
работе, наметят мероприятия по улучше
нию качества ремонта. На деле получи
лось другое. Главный инженер Тбилисско
го авторемонтного завода т. Непаридзе 
прислал в редакцию по существу отпис
ку, в которой претензии табачпо-фермен- 
тационного завода признаны им неоснова
тельными, так как заказчик, видите ли, 
«никаких рекламаций авторемзаводу не 
предъявил». Факты недоброкачественного 
ремонта, установленные на месте и под
твержденные газетой, руководителями ав
торемонтного завода, повидимому, в расчет 
не принимаются.

В редакцию поступило коллективное 
письмо группы граждан, в котором сооб
щалось о том, что единственный автобус, 
курсировавший по маршруту >6 29, пере
стал работать. Авторы письма просили об 
урегулировании движения автобусов по 
указанному маршруту. Письмо это было 
переслано в Министерство автотранспорта 
и шоссейных дорог Грузинской ССР. Вско
ре редакция получила ответ за подписью 
заместителя министра т. Мсликишвили, 
в котором сообщалось, что с 1 августа с. г. 
на маршруте 29 восстановлено регуляр
ное движение автобусов. В действительно
сти же оказалось, что до сего дня ни одна 
автомашина по этому маршруту не кур
сировала. Таким образом, в министерстве 

не потрудившись 
предварительно проверить факты.

мунистическон партии, вооруженной | которого астроном может быстро и точно 
бессмертным учением М а р к с а — Э н г е л ь с а —  наводить трубу на ооъект. Гелескоп пред- 
Ленина— Сталина • назначен как для прямых фотографирова-

Н. Н А К А Ш И Д З Е ,  \ нпй звезд, так и для спектрографических 
кандидат исторических наук, исследований небесных тел.

Молотовская область. В  Кизеловском  
доме отдыха «Ш ахтер» отдыхает почет
ный шахтер Иван Васильевич Ж иж и н . 
Е м у  исполнилось 102 года. И з них около 
70 лет он отдал шахтерскому труду. С  
большим интересом следит Иван Василь
евич за трудовыми успехами горняков, 
бывает на лекциях, часто беседует с мо
лодыми горняками, посещает кино и да
же спортивную площадку. Лю бим ая его 
игра —  городки. Иногда он не прочь 
вступить в единоборство с молодежью.

Спокойная, обеспеченная старость у 
Ивана Васильевича. Государство ежеме
сячно выплачивает ему пенсию, ежегод
но предоставляет возможность отдохнуть 
в шахтерском доме отдыха. У  него пять 
сыновей, две дочери, двадцать один внук 
и тридцать пять правнуков.

Н а  с  н и м к.е: Иван Васильевич
Ж и ж и н  беседует с молодыми горняками 
в  Кизеловском доме отдыха.

Фото Б . Внзуля.
Фотохроника ТА С С .



Прием у Председателя Совета Союза 
и Председателя Совета Национальностей 

Верховного Совета СССР в несть 
Бельгийской парламентской делегации

Председатель Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. П. Волков и Председатель 
Совета Национальностей Верховного Сове
та^ СССР В. Т. Лацис устроили 8 сен
тября прием в честь находящейся в Со
ветском Союзе Бельпийской парламент
ской делегации.

На приеме присутствовали Глава деле
гации —  Председатель палаты депутатов 
К. Гюйсманс и члены делегации Э. де 
Винтер, Ж. Дювьезар, Р. де Кооман, 
Г. Ероммен, Ю. Лейнен, К. Муро, Л. Мюн- 
делеер, А. Пиерсон, А. Ролен, Д. Смете, 
П. Стрюйе, Ж. Терф, Ж. Фольен, Ж. вал 
ден Эйнде, Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Бельгии в СССР В. Лоридая, а так
же Председатель Совета Межпарламент
ского союза лорд Стэйнсгейт, член Ин
дийского парламента Н. Кешава Айенгар.

В числе присутствующих находились 
М. А. Суслов, заместители Председателя 
Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, 
П. П. Лобанов, заместители Председателя 
Президиума Верховного Совета СССР М. П. 
Тарасов, А. Сарыев, Председатель Совета 
Министров РСФСР А. М. Пузанов, Мини
стры СССР В. Г. Бакаев, Б. П. Бещев, 
Е. П. Горшенин, Н. А. Дыгай, В. Г. Жа
воронков, А. Г. Зверев, И. Г. Кабанов, 
И. К. Козюля, Д. В. Павлов, П. И. Пар
шин, Первый заместитель Председателя 
Госплана СССР Г. П. Еосяченко, депута
ты Верховного Совета СССР И. X. Багра
мян, И. II. Бардин, Ф. 10. Веляускас, 
С. С. Бирюзов, А. Ф. Горкин, Т. М. 
Зуева, У. Кидирбаева, Н. М. Елюкин, 
П. Т. Комаров, 3. А. Лебедева. Т. Д. Лы
сенко, Д. Н. Мельник, Д. Расулов, А. М. 
Румянцев, Д. Сеитниязов, К. М. Соколов,

Н. В. Цицин, И. П. Ширков, А. С. Яков
лев, Председатель Правления Госбанка 
СССР В. Ф. Попов, Начальник Централь
ного статистического управления при Со
кете Министров СССР В. Н. Старовский, 
Начальник Главного управления граж
данского воздушного флота при Совете 
Министров СССР С. Ф. Жаворонков, Пред
седатель Совета по делам русской пра
вославной церкви при Совете Министров 
СССР Г. Г. Карпов, Председатель Совета 
по делам религиозных культов при Сове
те Министров СССР И. В. Полянский, 
Председатель Правления ВОКС А. И. 
Денисов, депутаты Верховного Совета 
РСФСР, ответственные работники Прези
диума Верховного Совета СССР, Министер
ства иностранных дел СССР, Мини
стерства обороны СССР, Министерства 
внешней торговли, ВЦСПС. ВОКС, деятели 
науки, культуры и искусства, работники 
печати.

На приеме также присутствовали уп
равляющий делами Московской Патриар
хии протопресвитер Н. Ф. Колчицкпй, на
стоятель Троице-Серппевской Лавры архи
мандрит Пимен, ректор Московской ду
ховной академии протоиерей К. И. Ру- 
жицкий, администратор каунасской архи
епархии католической церкви каноник 
доктор Станкявичус, канцлер каунасской 
курии Бакшис.

Во время приема Председатель Совета 
Союза Верховного Совета СССР А. П. 
Волков и Глава Бельгийской парламент
ской делегации Председатель палаты де
путатов К. Гюйсманс обменялись речами.

Прием прошел в обстановке дружбы.
(ТАСС).

11-я годовщина освобождения Болгарин
Т О Р Ж Е С Т В Е Н Н О Е

СОФИЯ, 8 сентября. (ТАСС). Сегодня 
в Софии состоялось торжественное собра
ние, посвященное 11-й годовщине осво
бождения Болгарии. В президиуме собра
ния —  руководители Болгарской коммуни
стической партии и правительства Георгин 
Дамянов, Антон Югов, Георгий Чанков, 
Ранко Дамянов, Тодор Живков, Енчо Стан
ков, Иван Михайлов, Георгий Трайков, по
сол СССР в Болгарии 10. К. Приходов, ру
ководители общественных и массовых ор
ганизаций.

Участники собрания тепло приветство
вали прибывших из Советского Союза на 
празднование 11-й годовщины освобожде
ния Болгарии ветерана войны 1877—  
1878 годов за освобождение Болгарии от 
турецкого рабства К. В. Хруцкого и его 
внука В. В. Воронцова, участвовавшего в

С О Б Р А Н И Е  В  С О Ф И И

освобождении Болгарии от фашистской ок
купации в 1944 году.

С большим подъемом участники собра
ния избрали в почетный президиум Прези
диум ЦК КПСС и Совет Министров СССР.

С докладом, посвященным 11-й годов
щине освобождения страны, выступил член 
Политбюро Центрального Комитета Болгар
ской коммунистической партии, замести
тель Председателя Совета Министров Бол
гарии Георгий Чанков.

На собрании выступил К. В. Хруцкий, 
которого зал встретил бурной овацией. 
К. В. Хруцкий передал наилучшие пожела
ния болгарскому народу от советского на
рода.

Участники собрания с воодушевлением 
приняли приветственную телеграмму ЦК 
КПСС и Советскому правительству.

Вручение Неру 
высшего ордена Индии

ДЕЛИ, 8 сентября. (ТАСС). Вчера пре
зидент Республики Индии Прасад вручил 
главе индийского правительства Неру выс
шую награду Индии орден «Бхарат Рат- 
на», которым он был награжден после 
поездки в Советский Союз и другие стра
ны Европы. Президент также вручил ор
дена другим награжденным, в числе кото
рых— известная общественная деятельница 
Рамешвари Неру.

В австрийском парламенте
ВЕНА, 8 сентября. (ТАСС). Вчера в 

австрийском парламенте обсуждался про
ект военного закона, разработанного пра
вительственными партиями и одобренно
го комитетом национальной обороны пар
ламента. Проеку закона предусматривает 
введение всеобщей воинской повинности 
и создание кадровой армии с 9-месячным 
сроком службы в пехоте и 15-месячным 
сроком службы в технических войсках.

Доклад о проекте военного закона сде
лал депутат парламента Майр (Австрий
ская народная партия— АНП).

Первым в прениях выступил Киндль 
(«Избирательная партия независимых»), 
который высказался за пересмотр и от
мену военных статей Государственного 
договора, запрещающих Австрии иметь, 
производить и испытывать специальные 
виды вооружения.

Депутат Горбах (АНП) отметил, что со
здание австрийской армии стало возмож
ным только благодаря лойяльной позиции 
социалистической партии (СПА). Обе эти 
партии, заявил Горбах, согласились, что 
«нет предпосылок» для проведения на
родного опроса о восстановлении австрий
ской армии.

Депутат от Австрийской народной оп
позиции Фишер подчеркнул, что в дан
ном случае вопрос о создании австрий
ской армии решается через голову народа 
по сговору руководства коалиционных 
партий. За проведение референдума по 
вопросу о создании армии, сказал Фишер, 
выступают не только коммунисты, но и 
социалисты и члены АНИ. Широкие кру
ги населения возражают против военного 
закона, который мы обсуждаем. Народ 
желает, ̂  чтобы в Австрии была армия ти
па швейцарской милиции.

Анализируя ряд положений Проекта 
военного закона, Фишер сказал, что зако
нопроект исключает контроль над ар
мией со стороны парламента я  не гаран
тирует военнослужащим гражданских де
мократических прав.

Депутат от СПА Пробст, высказы
ваясь за принятие законопроекта, под
черкнул, что он является компромиссом, 
'достигнутым в результате сотрудничества 
СПА и АНП.

В премиях выступили также депутаты. 
Штюбер, Хартман и другие.

В заключение заседания Проект воен
ного закона был принят голосами депу
татов СПА и АНП.

З а я в л е н и е  С и г е м и ц у  в Т оки о
НЬЮ-ЙОРК, 8 сентября. (ТАСС). Кор

респондент агентства Юнайтед Пресс пере
дает из Токио, что вернувшийся сегодня 
в Токио из Вашингтона министр иностран
ных дел Японии Сигемицу заявил на аэ
родроме, что он не давал в США никаких 
обязательств о посылке японских солдат 
ва пределы Японии.

Как заявил Сигемицу па устроенной за
тем пресс-конференции, он «весьма сожа
леет о появлении ошибочного сообщения

относительно того, что он якобы обещал, 
что Япония пошлет свои войска за гра
ницу».

«Для такого сообщения, —  сказал Сиге
мицу, —  не было никаких оснований. Я 
полагаю, что японские силы обороны дол
жны использоваться для нашей собствен
ной обороны и не должны отправляться за 
границу. Я все время отстаиваю эту точку 
зрения».

Американская печать об откликах в Японии на итоги
переговоров Сигемицу и Даллеса

НЫО-ПОРК, 8 сентября. (ТАСС). Сооб- 1  большая неясность в вопросе о том, обе- 
шения из Токио свидетельствуют о гду- щал ли Сигемицу на переговорах в Ва- 
боком недовольстве в Японии совместным ; шингтоне усилить вооружение и особен
ном мюнпке, опубликованным после пере- ; но согласился ли он с принципом посыл- 
говоров Сигемицу и Даллеса в Вашинг-! ки японских войск за границу. Завере- 
тоне.  ̂ ! ния, полученные от японского посольства

В сообщении токийского  ̂ корреспонден-| в Вашингтоне в том, что подобных обя- 
та газеты «Крисчен сайенс монитор» зательств дано не было, не рассеяли 
Уокера говорится, что «решающая битва опасений левых и нейтралистских групп, 
в парламенте по вопросу о перевооруже- 1  II сейчас левые и правые социалисты 
нии и пребывании американских войск уже готовятся внести в японский парла- 
в Японии кажется определенной... Это объ- мент, когда он соберется на чрезвычай- 
ясняется тем, что здесь еще существует 1 ную сессию, предложение о недоверии».

Англо-греко-турецкие переговоры 
в Лондоне прерваны

ЛОНДОН, 8 сентября. (ТАСС). Вчера в 
Лондоне состоялось очередное закрытое за
седание министров иностранных дел Анг
лии, Греции и Турции, которые ведут пе
реговоры, посвященные военным в поли
тическим проблемам восточного района 
Средиземного моря. Основной темой этих 
переговоров является статус острова Кипр.

Как явствует из опубликованного здесь 
коммюнике, после этого заседания пере
говоры были прерваны на неопределенный 
срок в связи с разногласиями между стра
нами —  участницами переговоров относи
тельно будущего статуса Кипра, являюще
гося ныне английской колонией. (Греция 
выступает эа предоставление населению 
острова права на самоопределение, но, в 
случае его присоединения к Греции, со
гласна на сохранение на Кипре англий-. 
ской военной базы; Турция возражает про
тив какого-либо изменения статуса Кипра, 
заявляя, что если это изменение произой
дет, то Кипр должен отойти в Турции; 
Англия настаивает на сохранении своего 
суверенитета над Кипром, соглашаясь пре
доставить населению острова «самоуправ
ление» в определенных рамках).

На вчерашнем заседании министр иност
ранных дел Англии Макмиллан, уточняя 
английскую позицию, заявил, что форма 
«самоуправления» Кипра должна соответ
ствовать «стратегическим требованиям». 
Макмиллан указал, что при этом все пол
номочия в области внешних отношений, 
обороны и безопасности Кипра должны 
попрежнему принадлежать английскому 
губернатору, а кандидатура на пост главы 
правительства Кипра должна выдвигать
ся с одобрения губернатора.

Ни представитель Греции, ни представи
тель Турции не выразили согласия с пред
ложением Макмиллана.

Английские газеты оживленно коммен
тируют провал переговоров. Газета 
«Таймс» выступает против требований на
селения Кипра о предоставлении ему пра
ва на самоопределение. По словам газеты, 
«греки и греческое население Кипра ухва
тились за мысль, что Англия побуждала 
турок быть непреклонными (не соглашать
ся на изменение статуса Кипра.— Ред.) и 
пригласила их на совещание лишь для 
того, чтобы показать, что право на само
определение не может быть предостав
лено».

Газета «Дейли уоркер» призывает анг
личан поддержать требования населения 
Кипра о том, чтобы «ему было предостав
лено право самому распоряжаться своим
будущим».

К  г р е к о - т у р е ц к и м  
о т н о ш е н и я м

ЛОНДОН, 8 сентября. (ТАСС). По сооб
щению лондонского ^адио, Греция заяви
ла главнокомандующему воеино-морски
ми силами Северо-атлантического союза 
на Средиземном море, что она не примет 
участия в маневрах военно-воздушных и 
военно-морских сил НАТО в конце этого 
месяца. Турция будет участвовать в ма
неврах.

ПАРИЖ, 8 сентября. (ТАСС). По сооб
щению парижского радио, совещание на
чальников штабов Греции, Югославии и 
Турции, которое должно было состояться 
в этом месяце в Анкаре, отложено.

К  положению в Т у р ц и и
АНКАРА, 8 сентября. (ТАСС). В пра

вительственном коммюнике, опубликован
ном в газете «Зафер», говорится, что ка
бинет министров Турции, собравшись во 
второй половине дня 7 сентября на засе
дание в Стамбуле, принял решение вновь 
ввести осадное положение в Стамбуле и 
Измире, а также в Анкаре. (Осадное по
ложение в Стамбуле и Измире было вве
дено 6 сентября, а затем утром 7 сентя
бря отменено).

Командующим войсками в вилайетах, 
находящихся на осадном положении, на
значен командующий 3-й армией корпус
ной генерал Нуреттин Акноз.

Газета публикует также коммюнике 
канцелярии президента Турции, в котором 
говорится, что президент республики 
Баяр объявил о созыве чрезвычайной сес
сии меджлиса 12 сентября.

З А С Е Д А Н И Е  С О В Е Т А
С Е В Е Р О - А Т Л А Н Т И Ч Е С К О Г О  С О Ю З А

ПАРИЖ, 8 сентября. (ТАСС). Сегодня 
состоялось заседание Совета Северо-ат
лантического союза (НАТО), созванное в 
связи с обострением отношений между 
Грецией и Турцией. Как известно, грече
скому представителю были даны ин
струкции поставить вопрос об антигрече- 
ских выступлениях в Измире и Стамбуле.

После заседания не было опубликовано 
никакого сообщения.

К  советско-египетским торговым
отношениям

КАИР, 8 сентября: ^ТАСС). В результа
те успешно закончившихся переговоров 
6 сентября с. г. в Каире были заключены, 
на основе советско-египетского торгового 
соглашения, контракты о закупке Совет
ским Союзом 60 тыс. тонн египетского

риса против поставок в Египет 500 тыс. 
тонн советской нефти.

Заключение этих контрактов свидетель
ствует о дальнейшем развитии советско- 
египетских торговых отношений на основе 
взаимной выгоды.

На 87-м конгрессе британских 
тред-юнионов

ЛОНДОН, 8 сентября. (ТАСС). На сего
дняшнем утреннем заседании конгресса 
во время пренпй по международным во
просам произошла горячая схватка меж
ду правым и левым крылом конгресса. 
Спор вызвала резолюция, призывающая 
Генсовет «сделать все необходимое для 
того, чтобы начать переговоры с соответ
ствующими организациями в целях обес
печения наибольшей международной со
лидарности рабочего класса всех стран». 
Резолюцию внес генеральный секретарь 
национального профсоюза горняков Артур 
Хорнер, заявивший, что «рабочие всего 
мира должны объединиться в борьбе за 
мир и повышение благосостояния».

Выступление Хорнера неоднократно 
прерывалось аплодисментами и одобри
тельными возгласами. Делегат объединен
ного профсоюза машиностроителей, член 
организации лейбористской партии города 
Ковентри Робертс напомнил о сотрудниче
стве между Ковентри и Сталинградом в 
борьбе за запрещение водородного оружия. 
Он заявил: «Позор, что имеются профсоюз
ные лидеры, которые не желают уста
навливать какие-либо связи со странами 
Восточной Европы. Неужели атомная 
война должна начаться потому, что меж
ду нами существуют политические разли
чия? Если профсоюзные лидеры думают 
таким образом, я предложил бы им отпра
виться на фабрики и шахты и сказать об 
этом членам своих организаций или сол
датам, находящимся в армии». Заявление 
Робертса было встречено аплодисментами.

Делегат профсоюза рабочих электропро
мышленности Фрезер и генеральный се
кретарь профсоюза рабочих табачной про
мышленности Белчер дали отповедь пред
седателю национального профсоюза работ
ников торговой и распределительной сети 
Пэдли, который, выступая против резолю
ции, сделал ряд враждебных выпадов по 
адресу советских профсоюзов и Советско
го Союза. Позиция Пэдли была осуждена 
также рядом других ораторов, заявивших, 
что подобные ему реакционеры продол
жают жить в «затхлой атмосфере холод
ной войны».

Генеральный секретарь БКТ Тьюсон 
высказался против резолюции. Он заявил, 
что Генсовет против каких-либо перегово
ров с советскими профсоюзами. Несмотря 
на призыв Генсовета «решительно от
вергнуть» резолюцию горняков, за нее 
было подано 3.441 тыс. голосов. Руковод
ство блока крупных профсоюзов, как все
гда, поддержало Генсовет, подав 4.457 
тысяч голосов против резолюции об укре

плении международной солидарности тру
дящихся.

САУТПОРТ, 8 сентября. (Спец. норр. 
ТАСС). На дневном заседании конгресс 
британских тред-юнионов 8 сентября еди
нодушно принял резолюцию, подчеркиваю
щую необходимость международного согла
шения об уничтожении всех запасов атом
ного и водородного оружия и о запреще
нии производства и применения такого 
оружия.

Резолюция призывает английское пра
вительство безотлагательно проявить 
инициативу и добиться соглашения о пре
кращении дальнейших испытаний атом
ного оружия.

На конгрессе обсуждалась также резо
люция, поручающая Генсовсту начать пе
реговоры с советскими профсоюзами об 
установлении более тесных связей между 
профсоюзами обеих стран.

Внося эту резолюцию, генеральный се
кретарь профсоюза строителей-моптажни- 
ков Джек Стэнли опроверг имевшие место 
в прениях клеветнические высказывания 
по адресу советского профсоюзного движе
ния. Он сказал, что советский рабочий 
класс в такой же мере представлен свои
ми профсоюзами, как и рабочий класс 
любой другой страны. В области просве
щения и культуры советские профсоюзы 
стоят на более высоком уровне, чем ан
глийские тред-юнионы.

Поддерживая эту резолюцию, предста
витель профсоюза котельщиков и судо- 
корпусников Финлей Харт заявил, что 
Тнароды всего мира, в том числе англий
ский народ, приветствуют результаты, 
достигнутые на Совещании Глав госу
дарств в Женеве. Хорошие отношения 
между Востоком и Западом, сказал он, 
необходимы для обеспечения прочного 
мира.

Сознавая, что члены английских проф
союзов в своей массе являются сторонни
ками хороших отношений с советскими 
профсоюзами, Генсовет прибегнул к ма
невру, чтобы избежать голосования этой 
резолюции. Как только Харт закончил 
свое выступление, один из сторонников 
Генсовета предложил, чтобы конгресс пе
решел к следующему вопросу, не ставя 
эту резолюцию на голосование. Предло
жение было принято.

Конгресс единодушно принял резолю
цию, осуждающую все проявления расо
вой дискриминации и призывающую Ген- 
совет уделить особое внимание проблемам, 
возникающим в Англии в связи с прито
ком рабочих других рас.

П р еб ы ван и е  с о в е т с к о й  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й  
д е л е г а ц и и  в Кан ад е

ОТТАВА, 7 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Весь день 6 сентября советская 
сельскохозяйственная делегация провела 
на центральной экспериментальной ферме 
в городе Оттава. Директор фермы Гоулден 
познакомил членов делегации с системой 
организации опытных хозяйств в Канаде. 

Он сказал, что в Канаде имеются 33 экспе
риментальные фермы, 22 филиала этих 
ферм и 2 питомника. Они ведут научные 
экспериментальные работы в области 
сельского хозяйства и находятся на феде
ральном бюджете. Свои опыты они про
веряют на 240 частных фермах. В допол
нение к этому имеются эксперименталь
ные фермы, принадлежащие правитель

ствам провинций, а также фермы при 
университетах и сельскохозяйственных 
колледжах.

Директор фермы Гоулден ознакомил 
членов делегации с постановкой научно- 
исследовательских работ на ферме. Он ска
зал, что на ферме ведутся научные рабо
ты в области животноводства, зерновых 
культур, агротехники, механизации сель
ского хозяйства, полеводства и овощевод
ства, организации и управления сельско
го хозяйства и т. д.

Члены делегации в сопровождении 
научных работников экспериментальной 
фермы осмотрели опытные поля фермы, 
побывали на скотных дворах и пастби
щах.

НА Ш А Х М А Т Н О М  Т У Р Н И Р Е  
В  Г Е Т Е Б О Р Г Е

Г Е Т Е Б О Р Г .  8 сентября. (Спец. корр. 
Т А С С ). В  14-м туре внимание зрителей бы 
ло сосредоточено на партиях Геллер —  П ан
но, Керес— Найдорф, Спасский— Пильник, 
в которых советские шахматисты играли 
против аргентинцев. Во  всех трех встречах 
была разыграна сицилианская зашита, при
чем до 10-го хода партии развивались со
вершенно одинаково. На 11-м ходу Геллер, 
а за ним Керес и Спасский пожертвовали по 
фигуре и получили сильные атаки. Быстрее, 
чем на двух других досках развивались со
бытия в партии Геллера. У ж е  на 23-м ходу 
под угрозой неизбежного мата Панно при
знал себя побежденным. Дольш е защ ищ а
лись Найдорф и Пильник, но все же обе 
партии закончились победой советских шах
матистов.

Бронштейн выиграл у  Медина.
Фудерер потерял фигуру в партии с 

Доннером и проиграл. Ш тальберг выиграл 
у  Сливы.

Вничью  закончились встречи Сабо —  Ф и 
липп, Пахман— Рабар и Иливицкий— Бис- 
гайер.

Г Е Т Е Б О Р Г ,  8 сентября. (Спец. корр. 
Т А С С ). Сегодня на турнире доигрывались 
отложенные партии. Не возобновляя игры, 
Медина (Венесуэла) сдался Иливицкому. 
Согласились ка ничью Ш тальберг (Ш веция) 
и Пахман (Чехословакия), Найдорф (А р 
гентина) и Петросян. В  партии Гимар (А р 
гентина)— Доннер (Голландия) был сделан 
только один ход, посте чего партнеры так
ж е согласились на ничью. Петросян развил 
сильную атаку на королевском фланге в 
партии с Гимаром. Советский гроссмейстер 
пожертвовал сначала одну, а затем другую  
фигуру и создал неотразимые матовые 
угрозы. На 62-м ходу Гимар сдался.

Гроссмейстер И. Бондаревский

Ш Т У Р М  К А В К А З С К И Х  В Е Р Ш И Н
Восхождение на ю жную  Уш бу, одну из 

высочайших вершин Кавказа, является тех
нически сложнейшей задачей альпинистов. 
Д ва  года грузинские эльпиниеты стреми
лись подняться на эту труднодоступную 
вершину с  запада, но не достигали своей 
цели.

В  этом году, в третий раз заслуженные 
мастера спорта И. Марр, Б. Хергиани, 
Ч. Чартолани и И . Габлиани начали штурм 
южной Ушбы. Погода не благоприятствова
ла альпинистам. Особенную трудность пред
ставляло преодоление тысячеметровой за
падной стены. Ее  штурм потребовал от 
спортсменов Грузии применения всего аль
пинистского искусства. Они медленно, но 
уверенно продвигались вперед и 2 сентября 
в 12 часов ночи достигли вершины.

Покорение южной Уш бы по западной стене 
является крупнейшей победой советско
го альпинизма.

м и р о в о й  р е к о р д
А Л Е К С А Н Д Р Ы  Ч У Д И Н О Й

В  М оскве продолжаются соревнования 
летней спартакиады московских физкуль
турников. 7 сентября закончились состяза
ния легкоатлетов. В  них приняло участие 
около тысячи спортсменов.

Выдающегося результата в легкоатлети
ческом пятиборье добилась заслуженный  
мастер спорта Александра Чудина («Д и 
намо»). Она набрала 5.014 очков. Это  но
вый всесоюзный рекорд, превышающий ми
ровое достижение. Спортсменка толкнула 
ядро на 13 метров 99 сантиметров, прыгну
ла в высоту с разбега на 1 метр 64 санти
метра, пробежала 200 метров за 26.3 секун
ды, пробежала 80 метров с барьерами за 
11,5 секунды и прыгнула в длину с разбега 
на 6 метров 4 сантиметра.

(Т А С С ).

Н А  П Е Р В Е Н С Т В О  С Т Р А Н Ы  
ПО  Ф У Т Б О Л У

Состоялись очередные встречи на первен
ство страны по футболу между командами 
класса «А». В  Куйбыш еве местная команда 
общества «Кры лья Советов» встречалась с 
минской командой «Спартак». Игра закон
чилась со счетом 2 : 0 в пользу волжан.

Вчера в Москве местная команда обще
ства «Торпедо» встретилась с тбилисскими 
динамовцами. Игра проходила в острой 
спортивной борьбе и закончилась вни
чью —  1:1.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

СТИХИЙНЫЕ БЕДСТВИЯ В ИТАЛИИ

РИМ, 8 сентября. (ТАСС). По сообще- 
; ниям печати, ненастная погода, насту- 
! пившая в Центральной и Северной Ита- 
| лии, нанесла большой ущерб сельскому 
’ хозяйству. В районе Виченцы выпал 
| сильный град; причиненные им убытки 
I превышают 50 миллионов лир. В райо- 
I не Вероны серьезно пострадали виноград- 
| ники и фруктовые сады. В Фано и его 
| окрестностях из-за проливных дождей 
I произошли наводнения.
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в связи с началом учебного года устраивается

Б О Л Ь Ш О Е
МУЗЫКАЛЬНО - ЭСТРАДНО - СПОРТИВНОЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ

У ч а с т в у ю т ;
Заслуженный коллектив республики, 
лауреат конкурса IV  Всемирного 
фестиваля молодежи в Бухаресте

АНСАМБЛЬ НАРОДНОГО ТАНЦА 
МОЛДАВСКОЙ ССР
ЛЕНИНГРАДСКИЙ 

Э С Т Р А Д Н Ы Й  О Р К Е С Т Р
при участии Глеба Романова

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
ЗАСЛУЖЕННЫЙ АНСАМБЛЬ 

ПЕСНИ И ПЛЯСКИ 
АРМЯНСКОЙ ССР

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АНСАМБЛЬ ПЕСНИ И ПЛЯСКИ 

АЗЕРБАЙДЖАНСКОЙ ССР
Н Е О Д Н О К Р А Т Н Ы Е  Ч Е М П И О Н Ы  М И Р А  И  Ч Е М П И О Н Ы

О Л И М П И Й С К И Х  И Г Р  X  __________
Н ачало  в 8 час. вечера. Подробности в афишах.
Билеты продаются в центральной театральной кассе— Плехановский пр., 

11В, тел. 3-54-18, в кассах стадиона «Динамо» и Летнего театра Грузфилармо- 
нии— Плехановский пр., 123, тел. 3-18-50.

Ш11111п1шшш11пш111ш11м11ип11111шш|11м1111шмт1ш1пм1ж 
Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л ЕН И Н А  

Е  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  =
Ё  н Б А Л Е Т А  имени 3. П А Л И А Ш В И Л И  Ё

Е  10 сентября
|  А. Бородин К Н Я З Ь  И Г О Р Ь
= 11 сентября, днем
Ё  3. Палиаш вили А Б ЕС А Л О М  И Э Т Е Р И
= 11 сентября, вечером
Ё  Л . М инкус Д О Н -КИ ХО Т

с участием В . Чабукиаии.
Ё  Начало вечерних спектаклей в 8 час., 

дневного — в 12 час. 
Л|||1111ИП11111111П11111111П11111ПШ11Н111111111Н1111111111111111111111ИП
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ГОСЦИРКУ ТРЕБУЮТСЯ
Ё  комнаты для артистов в близлежащих Е  
Ё  от цирка районах. Е
Ё  Спр. ежедневно, в Госцирке. 
П||1МП11111111Ш111П11|Ш11|11М111!||1М111111111|11111|1||1|1|||||11Ш11Ш

С Е Г О Д Н Я  В  Т Е А Т РА Х  
Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили — 

«Князь  Игорь* (в  8 ч. веч.); театр имени Ш . Рус 
тавели —  «Рассказ нищего» (в  8 ч. веч.); театр 
имени К. Марджанишвили —  «М айя из Цхнети» 
(в  8 ч. веч.); театр имени А. Грибоедова— «Исто
рия одной лю бви» (в  8 ч. веч.); театр армянской 
драмы —  «Легенда о любви» (в  8 ч. веч.); 
грузинский Т Ю З  — «Повесть о двух мальчиках» 
(в  10 п. утра, аб. №  10).

 ♦----
С Е Г О Д Н Я  НА Э К Р А Н А Х  

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Амирани» (в 
эимн. театре), «О ктябрь», в саду Филармонии, в 
клубе имени Плеханова, в парке имени Орджони
кидзе —  «Водные звезды»; «Тбилиси», «Исаки» 
( в  зимн. театре), имени 26 комиссаров (в  зимн. 
театре), «Дидубе» (в  зимн. театре), в клубе имени 
Ворошилова — «Кн яж н а  М ери»; «Амирани» (в 
лети, театре), «Колхида» (в  зимн. театре), в 
клубе имени Дзержинского, в  саду Коммунаров— 
«Дон Ж у а н » ;  «Дидубе» (в  лети, театре), «Колхоз
ник», ■ Дг|ме офицеров (в  лети, театре), в Доме 
культуры имени Горького — х «Возраст любви»; 
«Спартак» —  «Строптивая М ариэтта»; «Комсомо
лец» — новый художественный фильм; «Колхида» 
(в  лети, театре) — «С ильва» ; «Исани» (в  лети, 
театре) — «Попры гунья»; имени 26 комиссаров 
(в  лети, театре) — «Случай на ярмарке»; в парке 
имени Кирова — «Седьмое небо».
Ц111111ПП111111|1Ш11Ш111111111111111Н11||!111111ШШ1|||||||||1П1П!1''.': 
I  Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  |  
|  Ф И Л А Р М О Н И Я  |
Е  Л Е Т Н И Й  Т ЕА Т Р  (Плехановский пр., 123) =

Начало вечерних спектаклей в 8 час., 
Е  5  дневного — в 12 час.

ГА С Т РО Л И  Р О С Т О В С К О ГО  Т ЕА Т РА  
М У З Ы К А Л Ь Н О Й  К О М Е Д И И

10 сентября ЗО Л О Т А Я  Д О Л И Н А
М узы ка И. Дунаевского.

11 сентября, днем 
Ф И А Л К А  М О Н М А РТ Р А

_  М узы ка Э. Кальмана.
Е  Начало вечернего спектакля в 8 час. 30 мин. 
= дневного — в 12 час.
П111М1|||||1П111ШШ11ШП|Ш1Ш1111Ш1ШШШШ1Ш!!|1|11111П11М11

П. О. Якобсон с зятем и детьми извещают о 
смерти

Чарны Семеновны Якобсон.
Гр. паних. 10 сентября, в 8 час. веч., на кв.— 
Серебряная ул., 24. Вынос I I  сентября, в 2 ча

са дня, на кладбище в Навтлуги.

К. М . Гегешидзе-Мгебришвили с семьей из 
щ аю т о смерти 

Иосифа Димитриевича Махароблидзе. 
Гр. паних. 10 сентября, в 8 час. веч., на ке 
ул. Чайковского, 12. Вынос 11 сентября, 

3 часа дня, на Кукийскос кладбище.

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  и И З Д А Т Е Л Ь С Т В А :  Тбилиси, пр Руставели. 42 Т Е Л Е Ф О Н Ы :  заместители реяактора-3-!Я-04. 3-18-07. ответственный секретарь-3-17-06, приемная -  З-П-24; О Т Д Е Л Ы : партийной жизни-3-14-82 пропаганды маоксистгко лении-кой гео- 
рии— 3-11-22, советского строительства, обзоров печати-3-30-61 литературы и искусства -  3-63-28. к ул ьтур ы - 3 - II-22. промышленности, транспорта и товарооборота-3-22-82. сельского хозяйства— 3-19-49. республиканской и нсЬопм апии-Ч -1 7-П Ч  ч 19.84

местных корреспондентов— 3-16-27. иностранный—3-17-41. Издательство—3-22-63 Прием объявлений — 3-18-02 Бухгалтерия— 3-64-42. Директор типографии— 3-24-80 Техническая часть— 3-11-28 писем 3- - .

Типография «Заря Востока» им. А. Ф . М ясникова Главиздата Министерства культуры Грузинской С С Р . У Э0 3 3 8 6


